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СОЦИАЛЬНЫЙ ПРОТЕСТ ЗА РУБЕЖОМ

В Финляндии состоялась 
масштабная забастовка 

против реформ рынка тру-
да, затронувшая почти все 
сферы жизни страны и на-
нёсшая национальной эко-
номике ущерб в 360 млн ев-
ро. Участники стачки — 
представители профсоюзов 
строителей, электриков, 
работников сферы обслу-
живания, сотрудников пуб-
личного сектора и сферы 
социального обеспечения, 
целлюлозно-бумажной 
промышленности, проф-
объединения среднего и 

младшего медперсонала, 
преподавателей, а также 
профсоюз работников ав-
томобильной и транспорт-
ной промышленности — 
выступили против прави-
тельственных нововведе-
ний, включающих сокра-
щение больничных выплат 
и пособий по безработи- 
це, упрощение процедуры 
увольнения, запрет на ор-
ганизацию забастовок и 
ряд других явно антина-
родных мер. 

Волна забастовок, к ко-
торой присоединились бо-

лее 200 тысяч человек, на-
чалась с акции работников 
дошкольных учреждений, 
из-за которой в столичном 
регионе Хельсинки, на-
пример, закрылись все 
детские сады. Затем оста-
новилась работа ряда за-
водов и фабрик, клининго-
вых компаний и служб до-
ставки, банков и почты, 
захлопнули двери магази-
ны розничной торговли и 
продуктовые сети, отели и 
рестораны, прекратилось 
движение общественного 
транспорта, прервалось 

автобусное, морское и 
авиасообщение.  

До отчаяния финнов, 
устроивших уже вторую с 
конца декабря общенацио-
нальную стачку, довело пра-
вительство под руковод-
ством премьера Петтери 
Орпо, основу которого со-
ставляют сторонники пра-
вой националистической 
партии «Истинные финны», 
объявившие новый эконо-
мический курс, предусмат-
ривающий снижение соци-
альных расходов в пользу 
продолжения милитариза-
ции страны. В первую оче-
редь власти урезали финан-
сирование больниц, размер 
социальных и жилищных 
субсидий, а затем присту-
пили к поэтапному сниже-
нию пособий по безработи-
це. Впрочем, это только на-
чало. По словам министра 
финансов Риикки Пурры, 
«для того, чтобы госэконо-
мика держалась в рамках, 
нужны прямые сокращения 
казённых затрат примерно 
ещё на миллиард евро». 

Между тем в стране на-
блюдается массовый крах 
крупных, средних и малых 
предприятий. Если в 2023-м 
было подано более 700 за-
явок на банкротство, то в 
этом году, по прогнозам 
экспертов, их количество 
рискует удвоиться. 

Кроме того, госдолг Суо-
ми (так финны называют 

свою родину) стремительно 
растёт. С 2008-го по январь 
2024-го он достиг 75% ВВП, 
превысив отметку в 160 
млрд долларов. Для столь 
небольшой страны, как 
Финляндия, это просто не-
вообразимая сумма. 

Однако проблема отнюдь 
не только в том, что в по-
следние годы страна трати-
ла больше, чем зарабаты-
вала, то есть практически 
жила в долг. Главная при-
чина, о которой кабинет 
Орпо предпочитает не го-

ворить, это вступление 
страны в НАТО. Сторонни-
ки вливания в «дружную» 
североатлантическую се-
мью заверяли, будто этот 
шаг позволит снизить рас-
ходы на оборону. На деле 
же всё получилось с точ-
ностью до наоборот: как 
член блока Финляндия вы-
нуждена теперь не только 
платить ежегодный взнос, 
но и модернизировать 
свои военные базы. А это 
обойдётся в кругленькую 
сумму. 

Серьёзный удар по эко-
номике страны нанесли и 
антироссийские санкции: 
разрыв экономических 
связей с РФ, проходивший 
примерно в три этапа в 
течение последних 20 лет, 
негативно сказался на на-
циональной экономике. 
Финский журналист Кости 
Хейсканен даже сравнил 
страну с паровозом, летя-
щим в пропасть. 

Надо отметить: мощная 
стачка состоялась в преддве-
рии второго тура президент-

ских выборов, назначенных 
на 11 февраля, а потому кан-
дидаты на высший госпост 
не могли обойти эту тему в 
теледебатах, но по-разному 
оценили роль президента в 
подобных ситуациях. 

Лидирующий, согласно 
соцопросам, в гонке экс-
премьер Александр Стубб 
полагает, что глава госу-
дарства может вмешаться в 
дискуссии о политике в 
сфере труда, если под угро-
зой оказывается безопас-
ность поставок, однако в 
целом такие вопросы, счи-
тает политик, не входят в 
должностные обязанности 
президента. Его оппонент, 
экс-руководитель МИД Пе-
ка Хаависто, придержива-
ется другой позиции. По его 
мнению, лидер страны мо-
жет вести «закулисные» пе-
реговоры с различными 
сторонами конфликта или 
выступить с публичными 
призывами. 

Фото Рейтер.
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ПОВЕСТКА ДНЯ

Приехавших из Москвы 
двумя группами гостей 
встретил лично дирек-

тор ЗАО «Совхоз имени Лени-
на» П.Н. Грудинин. Он провёл 
для них экскурсию по соци-
альным объектам посёлка сов-
хоза имени Ленина. 

Позднее в фойе Дома куль-
туры собравшихся привет-
ствовал Геннадий Андреевич 
Зюганов, который рассказал: 

— Это самая мирная и самая 
обустроенная земля в Подмос-
ковье. В «лихие 90-е» пять раз 
рейдеры пытались захватить 
и уничтожить это хозяйство. 
Но совхоз имени Ленина 
устоял. Мы здесь показали 
пример, как можно, опираясь 
на трудовой народ, создать 
лучшее в стране сельскохозяй-
ственное предприятие. 

Здесь лучшая в Европе и в 
мире школа. В неё стоит ог-
ромная очередь родителей и 
детей на запись. В обучающий 
курс входит в том числе трудо-
вое воспитание школьников. 

Здесь лучшие в мире дет-
ские сады, которые доступны 
для детей тружеников хозяй-
ства. Здесь у каждого работни-
ка есть хорошее современное 
жильё. Руководитель хозяй-
ства П.Н. Грудинин живёт в 
одном доме со своими труже-
никами. 

Здесь лучший спортивный 
комплекс, который работает 
круглый год. Здесь идеаль-
ное место для агротуризма. 
Здесь находится парк отдыха 
для взрослых и детей, соз-
данный по мотивам стихов 
Пушкина. 

Н.М. Харитонов стоял у ис-
токов всей этой политики. 
Вместе с ним после дефолта 
мы принимали закон о на-
родных и коллективных 
предприятиях. И сегодня 
Н.М. Харитонов с програм-
мой создания по всей стране 

народных предприятий идёт 
на выборы. 

* * * 
Затем слово было предо-

ставлено Н.М. Харитонову: 
— Я был руководителем 

совхоза в Новосибирской 
области, проработал в сель-

ском хозяйстве без малого 20 
лет. Мы старались не допу-
стить купли-продажи пахот-
ной земли. Мы были за по-
жизненную аренду земли — 
на 99 лет. К сожалению, нам 
это не удалось. Был запущен 
механизм купли-продажи.  

В результате этой непроду-
манной реформы из оборота 
было выведено 40 миллио-
нов гектаров пашни. 

Но мы добьёмся того, что-
бы такие хозяйства были во 
всех регионах страны. По-
играли в капитализм — и хва-
тит! Необходимо вернуть со-
циалистические завоевания! 

 
* * * 

Во встрече также приняли 
участие первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Ю.В. 
Афонин, член Президиума 
ЦК КПРФ К.К. Тайсаев, ли-
дер «Всероссийского женско-
го союза — «Надежда России» 
Н.А. Останина, секретарь ЦК 
КПРФ А.А. Ющенко, члены 
Президиума ЦК КПРФ М.В. 
Дробот и Н.И. Васильев, де-
путат Госдумы В.И. Соболев, 
директор совхоза имени Ле-
нина П.Н. Грудинин, а также 
участники СВО и их родите-
ли, члены КПРФ, участники 
территориальной самооборо-
ны Белгородской области и 
представители органов вла-
сти новых территорий. 

 
КПРФ.ру. 

Фото Сергея СЕРГЕЕВА, 
пресс-служба ЦК КПРФ. 

Самая мирная земля
Первого февраля в совхозе имени Ленина состоя-

лась встреча Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова 
и члена Президиума ЦК КПРФ, кандидата в прези-
денты РФ Н.М. Харитонова с участниками СВО и 
родственниками военнослужащих.

3 февраля в помеще-
нии Московского город-
ского комитета КПРФ 
состоялась встреча 
кандидата на долж-
ность президента Рос-
сийской Федерации Н.М. 
Харитонова с предста-
вителями инициатив-
ных групп по проблемам 
жилищно-коммунально-
го хозяйства. 

 

Активисты рассказали со-
бравшимся о своей помо-
щи в решении проблем 

ЖКХ москвичей — благоустрой-
ства дворов, раздельного сбора 
мусора, о юридических консуль-
тациях жителей районов, о ре-
шении вопросов транспортной 
доступности. 

На встрече выступил канди-
дат на должность президента 
Российской Федерации Н.М. 
Харитонов: 

— Ещё до получения удосто-
верения кандидата на долж-
ность президента Российской 
Федерации я, как председатель 
комитета Государственной ду-
мы по развитию Дальнего Вос-
тока и Арктики, получал от 
граждан много писем, касаю-
щихся проблем ЖКХ, а впослед-
ствии их поток только вырос. 

Сегодня мы проводим встре-
чу с представителями инициа-
тивных групп по проблемам 
жилищно-коммунального хо-
зяйства города Москвы. Напри-
мер, мы видим, какая колос-
сальная стройка сейчас идёт в 
столице нашей Родины. Но лю-
ди задают вопрос: зачем жильё 
строят так плотно, граждане бу-
дут жить как в негритянском 
гетто — без парковок, детских 
площадок и т.д. 

И в Подмосковье, и в поездке 
по Дальнему Востоку мы посто-
янно сталкивались с проблема-
ми коммунальной инфраструк-
туры, регулярными авариями 
тепловых коммуникаций, что 

немудрено, так как этим трубам 
по 50 и более лет, и это насле-
дие Л.И. Брежнева закончилось. 
Повсеместно городская комму-
нальная инфраструктура в со-
стоянии износа, много тысяч 
километров теплопроводов и 
канализации надо менять, по-
этому наша фракция КПРФ в 
Государственной думе посто-
янно борется за увеличение 
бюджетных ассигнований в 
сфере ЖКХ. 

Как председатель комитета 
Государственной думы по раз-
витию Дальнего Востока и Арк-
тики, я считаю, что порядка 150 
тысяч семей наших соотече-

ственников, отработавших на 
Дальнем Востоке и в Арктике, 
имеют право на получение жи-
лищного сертификата. Однако, 
если учесть объём финансиро-
вания, по которому ежегодно 
на это выделяется порядка 7—
8 млрд руб. (а фракция КПРФ 
при утверждении бюджета по-
стоянно настаивает на его уве-
личении минимум до 15—17 
млрд руб.), то все 150 тысяч се-
мей могут рассчитывать на жи-
лищный сертификат в течение 
ста лет. Это разве реально? Так 
что необходимо решить и этот 
вопрос. 

Что же касается сферы ЖКХ, 

то мы видим: настал тот момент, 
когда исчезла надежда, будто ин-
вестор придёт и решит пробле-
мы ЖКХ. Инвестор не спешит 
путём своих вложений совер-
шенствовать и ремонтировать 
коммунальную инфраструктуру, 
заботиться об улучшении жи-
лищных условий граждан. На-
оборот, аварии без конца пока-
зывают, что его цель, как и лю-
бых капиталистов, только в по-
вышении тарифов для зарабаты-
вания единоличного дохода, а не 
забота о своих согражданах. До-
ма ставят на старую инфраструк-
туру: теплообеспечение, газ, во-
да, канализация. Эти сети испы-

тывают колоссальную нагрузку 
из-за активного многоэтажного 
строительства. 

Чтобы не быть голословным, 
приведу цифры. Объём бюджет-
ных ассигнований в 2024 году на 
сферу ЖКХ уменьшили на 44 
млрд руб., на 60% будут сокра-
щены расходы на переселение 
граждан из аварийного жилья. 

Есть предположение, что в 
июле тарифы на услуги ЖКХ 
могут подняться на 9%, чтобы 
покрыть существующее недо-
финансирование в этой сфере 
для выполнения задач в рамках 
нацпроекта «Жильё и городская 
среда». Президент В.В. Путин 
чётко ставит задачу ускорения 
процесса расселения аварийно-
го жилья и строительства ново-
го, и вице-премьер Хуснуллин 
докладывает о построенных 
квадратных метрах. Но как вы-
полнить поставленную задачу 
без финансирования? 

Фонд развития территорий 
заявляет нам, что стоимость 
программы переселения вырос-
ла. Под риском нерасселения 
861 тыс. кв.м аварийного жилья 
это 114 тыс. единиц аварийного 
жилья. В масштабах России я, 
как кандидат в президенты РФ, 
готов постоянно поднимать 
эту тему. 

Наиболее незащищённой ка-
тегорией являются дети-сиро-
ты. Мы знаем страшную стати-
стику: 40% выпускников дет-
ских домов становятся нарко-
манами и алкоголиками, мно-
гие оканчивают жизнь само-
убийством. Почему это про-
исходит? Почему ребёнок вы-
нужден скитаться, жить где по-

пало, не имея возможности за-
вести нормальную семью и 
жить трудовой жизнью? 

Почему Сбербанк имеет 1,5 
трлн рублей доход, а вкладчи-
кам перечисляют всего 6,7—7% 
и выдают кредиты под 17, 18, 
22%? А брать кредит молодой 
семье на покупку жилья даже 
под 2% тяжеловато. Поэтому, то-
варищи, я заявляю: молодым 
семьям надо на первую кварти-
ру выдавать на 20 лет беспро-
центные ссуды. 

282 тыс. человек ждут своего 
жилья, а мы всё удивляемся, по-
чему у нас процент рождаемо-
сти 1,4. И это для нас трагедия. 
Поэтому я, как кандидат в пре-
зиденты РФ, в случае победы 
обещаю передать ЖКХ под 
контроль государства, как это 
было в СССР. Поиграли в капи-
тализм — и хватит! 

На встрече также выступили: 
первый заместитель председа-
теля ЦК КПРФ Ю.В. Афонин; 

первый секретарь комитета 
Московского городского отделе-
ния КПРФ, депутат Московской 
городской думы Н.Г. Зубрилин; 

член Бюро комитета Москов-
ского городского отделения 
КПРФ, депутат Московской го-
родской думы Л.А. Зюганов; 

секретарь комитета Москов-
ского городского отделения 
КПРФ, депутат Государственной 
думы РФ Д.А. Парфёнов. 

В состоявшихся затем вы-
ступлениях представителей 
инициативных групп по про-
блемам жилищно-коммуналь-
ного хозяйства города Москвы 
были затронуты следующие те-
мы: недостатки, выявленные 
при проведении реновации в 
городе Москве; проблемы конт-
роля качества при выполнении 
капитальных работ; благо-
устройство территории и нарас-
тающие объёмы фальсифика-
ций протоколов ОСС. 

КПРФ.ру. 
Фото Сергея СЕРГЕЕВА, 

пресс-служба ЦК КПРФ. 

Сферу ЖКХ — 
под контроль государства!

Буржуй за вас 
платить 
не будет 

 
Подольск, который печально прославился в начале 

этого года в связи с коммунальной катастрофой, сно-
ва напомнил о себе. На прошлой неделе его жители 
возмутились, получив январские квитанции для опла-
ты услуг ЖКХ. Суммы в них оказались больше, чем в 
декабре, кое у кого даже в два раза. И такие проделки 
управляющих компаний — не единичный случай.

Все помнят, как власти 
Подмосковья обещали 
жителям, пострадав-

шим из-за аварии на котель-
ной в Климовске (юридиче-
ски это сегодня часть Подоль-
ска), что в платёжках будет 
сделан перерасчёт? И ведь не 
обманули, сделали. Но есть 
нюанс, о котором мы преду-
преждали в предыдущих пуб-
ликациях: дядя буржуй нико-
гда не будет оплачивать из 
своего кармана ваши нужды. 
Судя по всему, коммунальщи-
ки, понёсшие убытки от ава-
рии в Климовске, решили 
спихнуть их на остальных 
жителей Подольска. 

При этом граждане отме-
чают, что резкое повышение 
платежей никак не сказалось 
на качестве услуг. Батареи у 
многих грели еле-еле, жильцы 
даже связывались по этому 
поводу с управляющей ком-
панией. Но итогом стали пла-
тёжки с огромными суммами. 

Дальше было ещё интерес-
нее. Возмущённые люди на-
писали о происходящем в соц-
сетях, и эту тему подхватили 
СМИ. После огласки выстав-
ленные счета пропали из лич-
ных кабинетов жителей. Через 
сайт коммунальщики сообщи-
ли, что расчёты были произве-
дены некорректно. Короче, в 
этот раз «не прокатило»... Как-
никак выборы на носу. 

Но случившееся — не ис-
ключение. Из Екатеринбурга 
пришли сообщения, что жи-
тели Чкаловского района, у 
которых в январе были про-
блемы с отоплением, полу-
чили такие счета, словно ко-
тельная шпарила, как атом-
ный реактор. Между тем ко-
тёл на ней ломался минимум 
трижды, и целую неделю 
отопления толком не было. 
Кому-то коммунальщики да-
же сделали вычет, но суммы 
оказались смехотворны: око-
ло ста рублей. 

И снова мы возвращаемся 
к причине происходящего, а 
имя ей — капитализм. Вла-
дельцы квартир — это мел-
кие собственники. Их судьба 
— быть разорёнными круп-
ным бизнесом. Вас будут за-
ставлять платить всё больше, 
загонят в долги, а потом от-
берут квартиру и превратят в 
арендатора или в бомжа. Об 
этом говорит большой исто-
рический опыт. 

Например, огораживание в 
странах Европы. В результате 
него крестьяне лишились и 
личных наделов, и общинных 

угодий. Новыми собственни-
ками земель стали «уважае-
мые люди», то есть буржуи. А 
бывшие мелкие собственники 
превратились в арендаторов 
или наёмных работников. 
Или стали нищими бродяга-
ми, а «доброе» правительство, 
к примеру, в Англии, ещё и 
принимало акты против бро-
дяжничества, делая несчаст-
ных рабами. В Шотландии, 
кстати, этот процесс называ-
ли более точно — «очистка», 
так как он вызвал страшную 
депопуляцию на селе. 

Дефарминг в США. Не 
знаете, что это? Расскажем. 
На дворе 1930-е, в Штатах 
жуткий кризис, известный 
как Великая депрессия. Разо-
ряются все — и сверхбогатые, 
и обычные люди. Им бы надо 
объединиться и спасать стра-
ну, ведь все в одной лодке. Но 
что делает государство? Оно 
помогает капиталистам, по-
тому что оно — капиталисти-
ческое. Фермеров не просто 
разоряют, а насильно сго-
няют с земель, их хозяйства 
сжигают. Начинается голод. 
По современным оценкам, в 
результате США потеряли бо-
лее восьми миллионов чело-
век, и ещё столько же прошли 
через трудовые лагеря. Да, в 
США был свой ГУЛАГ, даже 
два: PWA (Public Works Admi-
nistration — Управление об-
щественных работ) и WPA 
(Work Progress Administration 
— Управление работ обще-
ственного назначения). 

Пока что российское обще-
ство дремлет, убаюканное 
мелкобуржуазными иллю-
зиями о собственной квар-
тирке. Сочувствия к бездом-
ным в массах почти нет, их 
именуют расчеловечиваю-
щей аббревиатурой бомж — 
без определённого места жи-
тельства. Мало кто задумы-
вается, что бездомный мог и 
не пропить свою квартиру. 
Её могло разнести бомбой 
или снарядом. У него её мог-
ли украсть мошенники. Или 
«отжать» по праву сильного. 

Экспроприация привати-
зированных квартир в Рос-
сии неизбежна в силу логики 
капитализма. Именно по 
этой причине КПРФ высту-
пает за национализацию 
сферы ЖКХ. Это один из 
ключевых пунктов предвы-
борной программы нашего 
кандидата в президенты Ни-
колая Харитонова. 

 
Михаил КОСТРИКОВ. 
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ПАРЛАМЕНТСКИЙ ДНЕВНИК

В обращении к конгрессу 
США депутаты Госдумы 
постарались убедить аме-

риканских парламентариев от-
казаться от поддержки неона-
цистского киевского режима «и 
содействовать привлечению к 
ответственности непосредствен-
ных исполнителей бесчеловеч-
ного террористического акта». 

«Вы представляете американ-
ский народ, а не коррумпиро-
ванных бюрократов и лобби-
стов военно-промышленного 
комплекса, — говорилось в об-
ращении. — Уверены, что ваши 
налогоплательщики без особого 
восторга относятся к тратам их 
денег, которые направляются 
Украине для того, чтобы она и 
дальше посылала солдат на вер-
ную смерть, уничтожала своих 
военнопленных и мирное граж-
данское население». 

Обращение поддержали все 
фракции, особо подчеркнув, 
что самолёт был сбит при вы-
полнении им гуманитарной 
миссии, и то, что это уже не 
первый случай уничтожения 
Украиной своих же солдат.  
29 июля 2022 года свыше 50 
украинских военнослужащих 
погибли и более 70 были ране-
ны при нанесении ВСУ ракет-
ного удара по колонии в посёл-
ке Еленовка Донецкой народ-
ной республики. Тогда тоже бы-
ло задействовано американ-
ское оружие.  

Не обошёлся без политиче-
ской подоплёки, по мнению не-
которых депутатов, одобрен-
ный в первом чтении Госдумой 
правительственный законо-
проект об освобождении от 
НДС оператора реестра угле-
родных единиц. Он явился про-
должением принятого в 2021 
году закона «Об ограничении 
выбросов парниковых газов», 
который, в свою очередь, был 
разработан во исполнение взя-

тых на себя Россией обяза-
тельств по Парижскому согла-
шению 2015 года, регулирую-
щему меры по снижению со-
держания углекислого газа в 
атмосфере. 

В соответствии с тем базо-
вым законом предприятиям в 
зависимости от снижения вы-
бросов парниковых газов или 
вклада в лесовосстановление 
начисляются так называемые 
углеродные единицы (УЕ), обя-
занные своим появлением 
Киотскому протоколу 1997 года 
и уже упомянутому Парижско-
му соглашению, ратифициро-
ванному Россией в 2019 году. 
Углеродные единицы представ-
ляют собой отдельную катего-
рию имущественных прав. Их 
можно покупать и продавать 
на углеродном рынке. Одна УЕ 
равна 1 тонне углекислого газа, 
изъятого из атмосферы. 

Государственный учёт вы-
бросов парниковых газов осу-
ществляется в форме реестра 
углеродных единиц, операто-
ром которого выступает АО 
«Контур», действующий при 
поддержке Газпромбанка и 
Московской биржи. Уже во всём 
этом чувствуется деловой под-
ход людей, умеющих делать 
деньги из воздуха. 

Нынешним законопроектом 
правительство предложило 
освободить от НДС услуги опе-
ратора реестра углеродных еди-
ниц: открытие счёта, регистра-
цию климатического проекта, 
зачисление и списание УЕ и 
прочее. Фактически снижается 
стоимость услуг для инициато-
ров реализации климатических 
проектов, пояснил представи-
тель правительства. 

«За» высказались фракции 
«Единой России» и «Новых лю-
дей», а также четверо «справо-
россов». Коммунисты и боль-
шая часть эсеров выступили 

«против», «элдэпээровцы» го-
лосовать не стали. 

Противники законодатель-
ной инициативы правитель-
ства в очередной раз привели 
аргумент о недоказанности за-
висимости глобального потеп-
ления от деятельности челове-
ка. Внефракционный депутат 
Оксана Дмитриева назвала ме-
роприятия по развитию низко-
углеводородной энергетики, 
наряду с созданием Стабфонда 
и налоговым манёвром, «фей-
ками, навязанными российской 
экономике» для того, чтобы на-
носить ей ущерб. 

Председатель комитета Гос-
думы по аграрным вопросам 
Владимир Кашин напомнил, 
«как нас неплохо утрамбовали 
по Киотскому протоколу, обе-
щали, что если мы тут разорим 
всё и вся, сократим выбросы, 
нам такие огромные деньги да-
дут…». «Мы выполнили все за-
дачи, которые стояли перед 
Россией по Киотскому прото-
колу, получили ноль с маслом, 
— заметил он. — Вот когда по-
явился этот немецкий проект, 
который ставил перед собой за-
дачу ограничить возрождение 
российской экономики». Сюда 
же подвязали и АПК. Всё это, 
по мнению Владимира Кашина, 
«алгоритмы надувательства». 
«Давайте по ведомствам ре-
шать задачи экологизации. Да-
вайте заниматься лесным хо-
зяйством. Лес — главный по-
глотитель выбросов, давайте 
его сберегать, возрождать лес-
ные угодья», — предложил он. 

Непостижимо, но «даже вой-
на не вразумила правительство, 
чтобы остановить эти сомни-
тельные проекты», которые, по 
словам Владимира Ивановича, 
«не решали задачу главную, а 
только создавали новых оли-
гархов». И вот «сверху снова 
навязывается эта идея, прора-
ботанная нашими недругами, 
которые недавно приняли ре-
шение — 50 миллиардов долла-
ров Украине отдать для войны». 
«А мы под козырёк опять берём 
их идеи», — с упрёком бросил 
парламентскому большинству 
депутат-коммунист. 

 
Татьяна ОФИЦЕРОВА.

ПАМЯТЬ

П од руководством Кли-
мента Ворошилова лу-
ганские большевики 

добились власти в России ещё 
до Великого Октября путём 
мирных выборов. Для этого 
они активно занимались ор-
ганизационной работой, 
включая распространение ин-
формации, проведение стачек 
и создание сети активных 
партийных групп. Новое по-
коление луганских коммуни-
стов бережно хранит память и 
традиции рабочего движения, 
переданные от старых боль-
шевиков. 

В день 143-й годовщины со 
дня рождения К.Е. Ворошилова 
активисты Луганской органи-
зации КПРФ возложили цветы 

к его памятнику на улице Ко-
цюбинского. Перед собравши-
мися выступили: первый сек-
ретарь Луганского рескома 
КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в Народном совете ЛНР 
Игорь Гуменюк, второй секре-
тарь Луганского рескома КПРФ, 
заместитель председателя На-
родного совета ЛНР Александр 
Ермоленко, почётный гражда-
нин города Луганска Вячеслав 
Малов, комсомолец, ученик 
школы №25 Иван Любченко. 

Климент Ефремович Воро-
шилов был и будет народным 
героем Луганска, горячо лю-
бимым своими земляками. 

 
Пресс-служба  

Луганского рескома КПРФ.

Луганск  
гордится своим 

земляком 
 

Климент Ефремович Ворошилов был выдаю-
щимся советским военным и политическим дея-
телем. Он родился 4 февраля 1881 года и был 
одним из руководителей Советского Союза, пер-
вым советским маршалом, Председателем Пре-
зидиума Верховного Совета СССР, одним из са-
мых близких соратников Иосифа Сталина.

Нижегородское регио-
нальное отделение 
КПРФ активно работает 

в сфере воспитания подрастаю-
щего поколения, знакомит мо-
лодёжь с историей своего края 
и государства в целом. Молодые 
ребята должны знать и чтить 
своих героев. Именно по этой 
причине НРО КПРФ провело 
экскурсию для учеников 4-х 
классов Серковской основной 
школы Городецкого муници-
пального округа, где организо-
вана и на протяжении многих 
лет развивается пионерская 
дружина «Красный маяк». 

Нижегородское региональ-
ное отделение КПРФ, депутаты 
города Городец Николай Ле-

онтьевич Рязанов и Владимир 
Иванович Шаин активно помо-
гают школе и постоянно уча-
ствуют в развитии пионерского 
движения. 

В ходе экскурсии по музею 
школьники познакомились с 
жизнью легендарного лётчика 
Советского Союза Валерия Пав-
ловича Чкалова, который ро-
дился на нашей Нижегородской 
земле 2 февраля 1904 года и 
остаётся героем для всех ниже-
городцев. Одними из главных 
объектов культурного наследия 
Нижегородской области яв-
ляются памятник Валерию Пав-
ловичу Чкалову на центральной 
площади Нижнего Новгорода и 
одноимённая Чкаловская лест-

ница, которая была построена 
в 1949 году и соединяет Верх-
не-Волжскую и Нижне-Волжс-
кую набережные. Чкаловская 
лестница с 1949 года и по на-
стоящее время — самая длин-
ная в России. 

После экскурсии в одном из 
помещений музея пионерская 
дружина «Красный маяк» при-
няла в свои ряды новых ребят 
и девчат, каждый из которых 
торжественно зачитал пионер-
скую клятву. Депутаты КПРФ 
Законодательного собрания 
Нижегородской области Алек-
сандр Григорьевич Чернигин и 
депутат Совета депутатов Го-
родецкого муниципального 
округа Владимир Иванович 

Шаин торжественно повязали 
галстуки пионерам. По завер-
шении мероприятия всем ре-
бятам вручили подарки от Ни-
жегородского областного ко-
митета КПРФ. 

Сама же экспозиция Мемо-
риального музея В.П. Чкалова, 
которую посетили школьники, 
включает в себя его фотогра-
фии, документы, личные вещи 
— всё то, что связано с жизнью 
и деятельностью знаменитого 
лётчика. 

Государство поставило зада-
чу-максимум — летать выше 
всех, быстрее всех, дальше всех. 
Чкалов через Северный полюс 
добрался до самой Америки, без 
пересадки и заправки. Помогал 
ему в этом верный экипаж: Алек-
сандр Беляков и Георгий Байду-
ков. Этот перелёт вызвал в мире 
настоящий шок, сравнить кото-
рый можно разве что с реакцией 
на первый полёт человека в кос-
мос четверть века спустя... 

Валерий Павлович Чкалов 
внёс значительный вклад в раз-
витие отечественной авиации. 
У него были свои собственные 
взгляды на роль истребителя в 
воздушном бою, свои представ-
ления о качествах лётчика-бой-
ца. Он установил собственные 
нормы поведения в воздухе, от-
крыл новые возможности по-
лёта благодаря аналитическому 
уму и таланту. Впервые в мире 
он исследовал и осуществил на 
практике многие фигуры выс-
шего пилотажа, которые в даль-
нейшем стали использоваться 
в воздушных боях. 

Чкалову принадлежит автор-
ство таких фигур, как восходя-
щий штопор, замедленная боч-
ка, выход из пике с набором 
высоты в перевёрнутом полёте. 
Он творчески разрабатывал 
применение различных форм 
сочетания огня и манёвра. Ва-
лерий Павлович первый из лёт-
чиков вёл меткую стрельбу по 
воздушным целям при любом 
положении самолёта и, в част-

ности, в перевёрнутом полёте. 
Ему принадлежит идея тарана 
врага винтом самолёта. Много 
сделано им в разработке такти-
ки вертикального боя. 

Чкалов внёс значительный 
вклад в развитие отечествен-
ной авиации и как лётчик-ис-
пытатель. Из 14 лет его дея-
тельности как авиатора 8 отда-
но испытательной работе, ко-
торой он занимался сначала в 
Московском научно-испыта-
тельном институте, а затем на 
авиазаводе имени Менжинско-
го. За эти годы через его руки 
прошло 70 различных кон-
струкций самолётов. Валерий 
Павлович, будучи шеф-пило-
том замечательного авиакон-
структора Н.Н. Поликарпова, 
испытал по тому времени луч-
шие в мире истребители И-15 и 
И-16. Они вошли в историю не 
только отечественной, но и ми-
ровой авиации. 

Валерий Павлович всем серд-
цем любил свою родину, свой 
народ. О безопасности своего 
Отечества прежде всего думал 
он, осуществляя свои дерзно-
венные эксперименты. 

Сегодня память о выдаю-
щемся лётчике, о его подвигах 
хранится в Мемориальном му-
зее В.П. Чкалова, а единствен-
ный аэропорт Нижнего Новго-
рода назван именно в его честь. 

Накануне 120-летия со дня 
рождения легендарного лётчи-
ка Нижегородское региональ-
ное отделение КПРФ провело 
памятное мероприятие на тер-
ритории аэропорта имени Чка-
лова. По завершении меро-
приятия коммунисты НРО 
КПРФ возложили цветы к его 
бюсту. 

В эту памятную дату мест-
ные отделения НРО КПРФ про-
вели торжественные меро-
приятия по всей Нижегород-
ской области. 

Пресс-служба  
Нижегородского обкома 

КПРФ.

Пионеры в гостях у Чкалова
В честь 120-летнего юбилея Валерия Павловича Чкалова Нижегородское 

региональное отделение КПРФ организовало поездку в Мемориальный музей 
В.П. Чкалова города Чкаловска для пионерской дружины Серковской основной 
школы Городецкого муниципального округа Нижегородской области.

ФУТЗАЛ — КУБОК ЛИГИ

С оревнования получили назва-
ние Кубок Лиги. По утверждён-
ному регламенту турнир прохо-

дит с 3 по 6 февраля и в нём прини-
мают участие восемь лучших команд 
российской Суперлиги по состоянию 
на конец января (после четырнадцати 
сыгранных туров национального чем-
пионата). Четвертьфинальные матчи 
прошли в минувшую субботу по тра-
диционной кубковой системе: первая 
команда сыграла с восьмой, вторая — 
с седьмой и т.д. Правда, не обошлось 
и без нюанса: по объективным при-
чинам участие в турнире не принима-
ет нижегородское «Торпедо», зани-
мающее промежуточное пятое место 
в чемпионате России. Волжан заме-
нила липецкая команда МФК «ЛКС», 
идущая сейчас на девятом месте в 
«регулярке». 

Волей кубкового жребия МФК КПРФ 
в четвертьфинале пришлось третий раз 
подряд всего за одну неделю играть 
против «Синары» из Екатеринбурга 
(третья команда чемпионата против 
шестой). Напомним: в конце января в 
двух домашних матчах 14-го тура наши 
парни сумели обыграть уральцев со 
счётом 4:0 и 3:2 соответственно. На 
этот раз оба клуба выступали не в оп-
тимальных составах.  

Так, например, МФК КПРФ лишился 
сразу трёх игроков «основы»: в сборную 
России были вызваны вратарь Дмитрий 
Путилов и лучший снайпер команды 
Янар Асадов. Для участия в товарище-
ских матчах за сборную Белоруссии в 
Минск отправился Сергей Крыкун. Ну и, 
наконец, наш коллектив прибыл в Тю-
мень без своего главного тренера: Бесо 
Зоидзе, как известно, по совместитель-
ству возглавляет и национальную сбор-
ную России. Без ряда ведущих футболи-
стов, призванных в сборную, на пло-
щадку вышла в минувшую субботу,  
3 февраля, и «Синара».  

И всё же, несмотря на все эти нюансы, 
четвертьфинальный поединок соперни-
ков оказался неожиданным по резуль-

тату: наша команда сумела одержать 
достаточно лёгкую, судя по счёту, победу 
— 5:0. Впрочем, уральцы играли факти-
чески молодёжным составом, а наш клуб 
хоть и выступал без трёх «сборников» и 
нескольких травмированных футболи-
стов, но и состав имел поопытнее, да и 
скамейку запасных посолиднее. Так что 
результат оказался по делу. 

В других четвертьфиналах в тот же 
день победителями вышли «Новая ге-
нерация» (Сыктывкар) против высту-
павшего практически молодёжным со-
ставом «Норильского никеля», «Ухта», 
обыгравшая липецкий МФК «ЛКС», и 
команда «Газпром-Югра», одолевшая в 
напряжённом поединке дня хозяев пло-
щадки — «Тюмень» со счётом 1:0. При-

чём этот единственный в матче гол по-
бедители забили на последней минуте 
встречи. 

По итогам четвертьфиналов, таким 
образом, образовались пары полуфина-
листов турнира. Наша команда в вос-
кресенье, 4 февраля, встречалась с югор-
чанами, а сыктывкарцы и ухтинцы в 
«дерби Республики Коми» определяли 
второго финалиста Кубка Лиги.  

Интерес к полуфиналам подогрелся и 
тем обстоятельством, что в составы 
своих команд успели вернуться после 
матчей с Узбекистаном, прошедших 1 и 
3 февраля (4:2 и 5:1 в пользу россиян), 
многие игроки сборной. В результате 
наша команда усилилась своим лучшим 
снайпером Янаром Асадовым. Подкреп-
ление в лице «сборников» получили и 
соперники. В результате матч наших 
ребят с газпромовцами получился са-
мым напряжённым и мастеровитым на 
тот момент турнира. 

Уступать место в главном финале не 
хотела ни одна из команд. МФК КПРФ 
открыл счёт в матче, но перед самым 
перерывом югорчане смогли отыграть-
ся, а на первой же минуте второго тайма 
вышли вперёд. В дальнейшем, несмотря 
на все усилия участников встречи, ре-
зультат на табло не изменился. В глав-
ный финал вышел клуб «Газпром-Югра», 
а МФК КПРФ поборется в «утешитель-
ном финале» за третье место с сыктыв-
карской «Новой генерацией», которая в 
своём полуфинале проиграла «Ухте» со 
счётом 3:6. 

Игра за третье место в Кубке Лиги со-
стоится вечером во вторник, 6 февраля. 
Пожелаем нашей команде победы и за-
воевания бронзовых медалей турнира! 

 
Николай ЕВСТАФЬЕВ. 

 
q Фрагмент четвертьфинала Кубка 
Лиги против «Синары». 

Фото с сайта МФК КПРФ.

Из-за почти трёхнедельной 
паузы в чемпионате России по 
футзалу в Суперлиге в связи с 
матчами национальной сборной 
страны против команды Узбе-
кистана руководством Ассоциа-
ции мини-футбола России 
(АМФР) по согласованию с клу-
бами было принято решение о 
проведении в начале февраля в 
Тюмени нового престижного 
турнира для сильнейших команд 
страны. Его цель — позволить 
участникам получить игровую 
практику во время длительного 
перерыва в национальном пер-
венстве, а также — «обкатать» 
перспективную молодёжь.

Поборемся за «бронзу»

31 января руководством фракции Компар-
тии и кандидатом в президенты Никола-

ем Харитоновым была представлена очередная 
версия стратегии развития образования в виде 
проекта закона об образовании для всех, в 
течение всей жизни. 

Вот некоторые идеи. Геополитическое поло-
жение нашей страны сейчас едва ли не сложнее, 
чем у Советского Союза в 30-х годах прошлого 
века, когда Иосиф Сталин заявил: если не совер-
шим ускоренной индустриализации, нас сомнут. 

И сейчас нам необходима новая индустриали-
зация, которая предполагает интеграцию науки, 
образования и производства, а значит, она не-
возможна без новой образовательной политики. 

Тогда же, в 1930-х, возник знаменитый лозунг 
«Кадры решают всё!». И сейчас три четверти ру-
ководителей госпредприятий, бизнесменов 
утверждают, что главная проблема даже не день-
ги, а кадры. 

Чтобы обеспечить кадрами новую экономику, в 
1930-х было открыто 25 тысяч новых школ, а за 10 
лет после Великой Отечественной войны ещё 20 
тысяч открыты или воссозданы, однако в после-
советское время школы закрывались, их число 
сократилось на 30 тысяч, прежде всего на селе. 

Наш законопроект предполагает, что ликвида-
ция или реорганизация школ и садиков на селе 
будет возможна только с согласия схода граждан. 
Кстати, коллеги, приношу извинения за ошибку, 
допущенную мною в полемике с уважаемой Алё-
ной Игоревной Аршиновой. Тогда я сказал, что в 
послесоветское время закрылось 40 тысяч сади-
ков, увы, ошибся, на самом деле количество са-
диков сократилось на 54 тысячи. Действительно, 
ничего подобного в советский период мы не 
могли себе даже и представить. 

Нам не хватает для экономического прорыва 
прежде всего высококвалифицированных рабо-
чих, инженеров, а также педагогов и медиков. 
Казалось бы, рабочих должен быть избыток, ведь 
после 9-го класса 60% всех ребят идут не в стар-
шую школу, а в систему профобразования — та-
кого не было никогда. Но не тут-то было: специ-
альности квалифицированных рабочих выби-
рают только 16% студентов СПО, а остальные че-
рез программы специалистов среднего звена 
ориентируются всё на те же самые вузы. 

При этом грубейшим образом нарушается Кон-
ституция России. Она гарантирует всем общедо-
ступное бесплатное среднее профобразование. 
Но уже 43% всех ребят учатся в СПО на платной 
основе. И власть делает вид, будто этого не заме-
чает. Мы требуем соблюдения Конституции. 

Большинство девятиклассников не идут в стар-
шую школу во многом потому, что не хотят сда-
вать ЕГЭ. Законопроект предлагает вернуть ЕГЭ в 
добровольный режим. 

Недавно я посмотрел задания ЕГЭ по гумани-
тарным предметам. Как доктор философских 
наук и академик Государственной академии об-
разования утверждаю: к настоящему гуманитар-
ному образованию это отношения не имеет. На-
пример, в ЕГЭ по литературе теперь появилось 
маленькое сочинение. Это лучшее, что в нём 
есть, но в совершенно изуродованном виде. Если 
вы в сочинении написали меньше 200 слов — 
ноль баллов, но если больше 350 слов, то рискуете 
получить всё тот же ноль. 

Оказывается, талант теперь заключается в том, 
чтобы считать слова. Это называется литерату-
рой? Мы посчитали, сколько слов в знаменитом 
стихотворении Пушкина «Воспоминания о Цар-
ском Селе», которое вызвало восторг Державина. 
Оказалось, 865. Пушкин имел бы все шансы про-
валить ЕГЭ по литературе. 

Наш законопроект требует, чтобы даже те, кто 
выберет ЕГЭ, а не классический экзамен, сдавали 
его полностью или частично в устной форме. На-
до учить детей говорить, а главное — думать. 

В своё время наши заклятые партнёры отмеча-
ли высокий уровень образования граждан СССР 
как главное конкурентное преимущество нашей 
страны. Михаил Задорнов использовал выражение 
«тупые американцы» именно в сравнении с теми, 
кто получал советское образование. 

Но вот вам данные социологов. 35% наших мо-
лодых граждан убеждены, что Солнце — это спут-
ник Земли. Десять лет назад их было 28%. 30% ду-

мают, что гены содержат только генномодифи-
цированные растения, а остальные благополучно 
без генов обходятся. Исторические познания и 
того хуже. Молодёжь не знает наших союзников и 
противников в Первой и Второй мировых войнах 
за исключением Гитлера. Более половины не 
имеют представления об одном из ключевых со-
бытий XX века, которое теперь официально на-
зывается Великая российская революция. Они 
думают, что, в частности, царя свергли большеви-
ки. На самом деле Февральская революция нача-
лась с протестов женщин, а Ленин незадолго до 
этого писал: возможно, современное поколение 
революционеров революции уже не увидят. 

Можно сказать, что в России происходит ликви-
дация грамотности. Два слова о высшем образова-
нии. В этом зале мы регулярно слышим, какие за-
мечательные университеты были у нас до Совет-
ской власти. И правда, были — 72 на 150 миллионов 
человек. К 1940 году их стало 481. Если бы в 1930-е 
не открыли 400 вузов, равно как и 25 тысяч школ, 
вполне возможно проиграли бы войну. 

Сейчас вузов у нас больше, 717, но при этом 
52% студентов учатся на собственные, а не на 
бюджетные деньги. Мы предлагаем увеличивать 
долю бюджетных студентов. 

В этом зале проводились большие парламент-
ские слушания по так называемой болонской си-
стеме, причём большинство говорили о преиму-
ществах нашей российско-советской системы 
высшего образования. В соответствии с Посла-
нием президента мы считаем необходимым, не 
дожидаясь результатов эксперимента, как можно 
быстрее переводить подготовку студентов на 
специалитет. Прежде всего это касается инжене-
ров и педагогов. Врачи, слава богу, принудитель-
ному «оболониванию», чтобы не сказать оболва-
ниванию, не поддались. 

Напомню ещё раз, бакалавр технических наук 
получает в полтора раза меньше фундамен-
тальной подготовки, чем специалист. Он может 
быть пользователем чужих конструкторских 
разработок, но нам нужны именно конструкто-
ры. Времени дожидаться результатов экспери-
мента у нас нет. 

Теперь о кадрах педагогических. С точки зре-
ния повышения их реального статуса, увы, Год 
педагога и наставника не состоялся. В пересчёте 
на реальную нагрузку заработная плата их про-
должала снижаться. При средней нагрузке 1,8 
ставки, по данным Высшей школы экономики, 
40% всех педагогов экономят на всём, кроме еды. 
В переводе на русский язык — это бедность. 

По данным профсоюза «Учитель», базовая 
ставка почти в половине регионов ниже поло-
вины минимального размера оплаты труда. Вы-
ше минималки только в трёх регионах, при том, 
что все мы в этом зале единогласно в 2019 году 
голосовали за то, чтобы базовый оклад педаго-
гического работника был не ниже 70% средней 
заработной платы (не от минималки, а от сред-
ней по региону!), и эта норма есть в нашем за-
конопроекте. Равно как и другое положение: 
средняя зарплата педагогических работников 
при работе на одну ставку должна быть выше 
средней по региону и по стране. В этом смысле 
наш законопроект полностью соответствует по-
ручению, которое президент дал правительству 
27 декабря на Государственном Совете, мы на 
этом настаивали ещё в 2011 году. 

И про деньги. Коллеги, Россия в 2012 году за-
нимала 98-е место по доле расходов на образова-
ние от валового внутреннего продукта. В 2018-м 
— 120-е, в 2020-м, соответственно, 84-е. Разве это 
достойно великой страны с великой культурой? 

Мы предлагаем поэтапно, подчёркиваем, по-
вышать расходы на образование примерно вдвое, 
до 7% от валового внутреннего продукта. При 
меньших процентах ни одна страна в мире не 
провела успешной модернизации и не добилась 
экономического прорыва. 

Знаменитая формула гласит: знания, как и 
небеса, принадлежат всем. Но дело не только в 
гуманистических принципах, дело в том, что 
для современной России новая образовательная 
политика является фактором и национальной 
безопасности, и технологического и культурного 
суверенитета. 

Давайте будем двигаться в этом направлении.

Деньги из воздуха
Повестка заседания Госдумы 1 февраля вместила в 

себя и обращение к конгрессу США в связи с поставками 
ВСУ оружия, с применением которого 24 января 2024 года 
был сбит российский военно-транспортный самолёт Ил-
76 с 65 украинскими военнопленными на борту и сопро-
вождавшими их лицами, и налоговое стимулирование раз-
вития низкоуглеводородной энергетики. Вопросы войны и 
мира, смешиваясь и накладываясь друг на друга на законо-
дательном полотне, размывали линию фронта.

Выступление Олега СМОЛИНА от фракции КПРФ  
на заседании Госдумы 1 февраля
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«П рактически каждый 
третий исследова-
тель в Националь-

ной академии наук Беларуси 
— молодой учёный. Это сви-
детельствует о том, что кад-
ровый состав постоянно об-
новляется. Ежегодно в НАН на 
работу и учёбу приходят 300—
350 представителей нового 
поколения, которые идут в ма-
гистратуру, аспирантуру и на 
должности младших научных 
сотрудников, начиная свой 

путь в большой науке», — рас-
сказал С. Юрецкий. 

Он также привёл примеры 
молодёжных научных про-
ектов. Среди них — различные 
защитные покрытия, в том 
числе для использования в 
космической сфере, разработ-
ки в сфере агропромышлен-
ного комплекса, например пи-
щевой 3D-принтер, безлактоз-
ный сыр. 

В сфере гуманитарных наук 
молодые учёные участвуют в 

проектах, связанных с сохра-
нением историко-культурно-
го наследия. Результативные 
работы проведены Институ-
том истории НАН по архео-

логическим исследованиям 
на реке Менка. «Уже есть 
большое количество моло-
дёжных проектов, связанных 
с сохранением и дальнейшим 

изучением тех артефактов, 
которые были найдены в хо-
де этих раскопок», — отметил 
председатель Совета моло-
дых учёных.

Науку  
продвигает  
молодёжь 

 
Молодые учёные включены во все приори-

тетные направления научных исследований. Об 
этом заявил на пресс-конференции председа-
тель Совета молодых учёных Национальной 
академии наук Беларуси (НАН) Станислав Юрец-
кий, передаёт корреспондент БЕЛТА.

В ФОКУСЕ — ЦЕНТРАЛЬНАЯ АЗИЯ

Центральная Азия продолжает по-
жинать плоды отказа от социализма, 
расплачиваясь здоровьем, жизнями и 
безопасностью людей за рыночные экс-
перименты. Износ оборудования и не-
годное управление привели к масштаб-
ным авариям в Киргизии и Казахстане. 

 

Утром 2 февраля жители Бишкека просну-
лись в холодных домах. В результате ава-
рии на ТЭЦ — единственной в столице — 

без отопления оказались 60 тысяч квартир. И 
это в условиях морозов, доходящих ночью до 
минус 10 градусов. Вдобавок была прекращена 
подача горячей воды, из-за нагрузки на энерго-
сети начались многочасовые отключения света. 
Нормальная жизнь города нарушилась. Закры-
лись школы и детсады, в больницах были отме-
нены плановые операции.  

Причины «коммунальной катастрофы» до сих 
пор не установлены. Согласно первоначальной 
версии, взорвался один из котлоагрегатов, затем 
власти заявили о возможном воспламенении 
скопившихся газов или угольной пыли. Так или 
иначе, взрыв и последующий пожар причинили 
зданию ТЭЦ большой ущерб, несколько работ-
ников получили серьёзные травмы.  

Выяснить обстоятельства аварии должна го-
сударственная комиссия под председательством 
замглавы правительства Бакыта Торобаева. Но, 
каковы бы ни были её выводы, очевидно, что 
случившееся стало возможным из-за соедине-
ния годами накапливавшихся негативных фак-
торов. Один из них — износ оборудования и по-
вышенная нагрузка на теплоэлектроцентраль. 
Последняя была введена в эксплуатацию в 1961 
году, когда население города едва превышало 
200 тысяч человек — впятеро меньше, чем сей-
час. Практически построенная к 1991 году биш-
кекская ТЭЦ-2 так и не запущена и, скорее 
всего, никогда не даст тепло и свет. Территория 

вокруг главного корпуса была самовольно за-
хвачена для жилищного строительства, а недав-
но власти узаконили пользование этими зе-
мельными участками. 

«Старая» ТЭЦ между тем стремительно ветша-
ет. Проведённые в 2014—2017 годах работы, не-
смотря на громадные затраты (почти 400 мил-
лионов долларов), позволили лишь частично мо-
дернизировать стратегический объект. Основное 
техническое оснащение, включая котло- и тур-
боагрегаты, давно выработало установленный 
срок службы, преодолев пятидесяти-, а то и ше-
стидесятилетний возраст. То же самое касается 
теплосетей, изношенных почти на 80 процентов. 
Из их общей протяжённости в 460 километров 
ежегодно заменяется максимум 6—7 километров.  

Несмотря на то, что это уже вторая масштабная 
авария на ТЭЦ за последние шесть лет, власти и 
теперь вряд ли сделают необходимые выводы. 
Хвастаясь рекордным объёмом ВВП, они пред-
почитают заниматься изменением государст-

венного флага и очаровывают подданных фан-
тастическими проектами наподобие «города бу-
дущего» Асман и футуристических небоскрёбов. 
Мало того, предлагаемые чиновниками шаги 
способны лишь ухудшить ситуацию. Так, премь-
ер-министр Акылбек Жапаров поручил начать 
перевод жилых домов и бюджетных организа-
ций на локальные котельные. Это не только удо-
рожит услуги теплоснабжения, но и отрицатель-
но скажется на экологии Бишкека, бичом кото-
рого в холодное время года стал смог.  

Схожие проблемы испытывают другие рес-
публики региона, выбравшие в 1991 году тот же 
социально-экономический курс. Серия аварий 
(власти, правда, предпочитают использовать 
термин «технологические нарушения») про-
изошла в последние месяцы на объектах тепло- 
и энергоснабжения Казахстана. Нештатная си-
туация на столичной ТЭЦ-2 привела к отключе-
нию света в половине районов Астаны. В декабре 
«нарушения» были зафиксированы на тепло-
электроцентралях Экибастуза, Риддера, Кентау, 
Жезказгана, ГРЭС-1 в Темиртау и т.д. Например, 
на Жезказганской ТЭЦ на двух котлоагрегатах 
образовались трещины, третий остановился из-
за поломки системы дымоудаления. В Актау из-
за повреждения теплотрассы снизилась темпе-
ратура почти в 27 тысячах квартир, а в Кустанае 
из-за прорывов труб без отопления остались 
122 дома, школа, международный аэропорт.  

Это закономерное следствие наплевательско-
го отношения руководства, которое привыкло 
пользоваться советским наследием, принимая 
меры лишь в экстренных случаях. Например, 
степень изношенности сетей теплоснабжения 
оценивается властями в 54 процента, причём в 
ряде регионов (Павлодарская, Восточно-Казах-
станская, Карагандинская области) показатель 
превышает 60 процентов. Из 12,7 тысячи кило-
метров теплотрасс в срочной замене нуждаются 
3,2 тысячи километров. Для этого нужно потра-
тить более 1 триллиона тенге (свыше 200 млрд 

руб.), но, как уверяют чиновники, таких денег у 
государства нет. В бюджете на текущий год за-
планировано выделение 67 миллиардов тенге 
(13 млрд руб.) на замену… 89 километров труб.  

Выходом власти называют привлечение биз-
неса, а оплачивать модернизацию должны про-
стые жители. Это предусматривается запущенной 
в Казахстане программой «Тариф в обмен на ин-
вестиции». Коммунальные платежи пойдут в кар-
маны частников, которые к тому же выставляют 
государству требования о повышении тарифов. 
Например, с начала года стоимость теплоснаб-
жения в среднем выросла на 30 процентов. Таким 
образом, кардинально решать проблемы руко-
водители постсоветских стран не хотят, обрекая 
жителей на новые мучения. Исправить же ситуа-
цию способна замена не отдельных труб, а систе-
мы целиком. 

Сергей КОЖЕМЯКИН, 
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.

Изношенные сети, 
гнилая система

То, что происходит сейчас во 
Франции, вполне справедливо рас-
ценивается местными СМИ как 
крупнейшее выступление труже-
ников сельского хозяйства против 
властей страны за последние без 
малого 700 лет. Тогда, весной 
1358 года, в разгар Столетней 
войны между французами и анг-
личанами, оказавшиеся на грани 
разорения крестьяне подняли ан-
тифеодальное восстание, получив-
шее название «Жакерия» (дворяне 
презрительно называли крестьян 
«жаками»). 

 

Доведённые до отчаяния беско-
нечными поборами и грабежа-
ми со стороны собственных 

феодалов, ростом и без того непо-
мерных налогов, а также разоритель-
ными набегами на их деревни анг-
личан, «жаки» начали жечь поместья 
своих сеньоров и поднимать на  
вилы их владельцев, попутно давая 
отпор и английским захватчикам. 
Антифеодальные выступления 
крестьян охватили почти всю страну, 
а главные силы «жаков» двинулись 
на Париж. Но не дошли: уже к сере-
дине лета восстание было подавлено 
объединёнными силами француз-
ских и английских феодалов, про-
явивших даже во время войны «клас-
совую солидарность»… 

Говоря о сходстве тех событий с 
нынешними, следует выделить глав-
ное: сегодняшние «жаки» — это до-
ведённые до отчаяния политикой 
собственного правительства фран-
цузские фермеры. Они оказались на 
грани разорения из-за невозможно-

сти сбыта своей продукции, ставшей 
неконкурентоспособной на фоне бо-
лее дешёвой, поступающей в первую 
очередь с Украины. А также из-за 
резкого увеличения цен на топливо 
для сельскохозяйственной техники 
и удобрения при одновременном со-
кращении фермерских субсидий. 

Правда, на этом глобальном аспек-
те сходство с «Жакерией» и заканчи-
вается. Современные «жаки», хоть и 
настроены решительно, но на вилы 
никого не поднимают и не штур-
муют замки и поместья. Они выбра-
ли в борьбе за свои права цивилизо-
ванный способ XXI века: тысячи 
тракторов перекрыли многие глав-
ные автомагистрали страны, ферме-
ры останавливают на дорогах фуры 
с иностранной сельхозпродукцией и 
уничтожают её. Сотни тракторов во-
шли в пригороды Парижа, демон-
стрируя решимость фермеров в пе-
реговорах с властями. 

А что же власти? В разгар этих со-
бытий президент страны Макрон… 
отправился в зарубежное турне, взва-
лив фактически решение всех про-
блем на плечи новоиспечённого 
премьер-министра Габриэля Атталя. 
Молодой и неопытный премьер в 
такой ситуации ожидаемо растерял-
ся и пока ограничивается обещания-
ми фермерам рассмотреть и в бли-
жайшее время решить волнующие 
их вопросы. Одновременно он при-
звал бастующих к соблюдению по-

рядка и ответственности за «высокое 
звание гражданина Франции». 

Правда, этому предшествовали и 
другие шаги. Встревоженные движе-
нием сотен тракторов на Париж, вла-
сти выставили на их пути на всех ос-
новных дорогах к городу 15 тысяч по-
лицейских и жандармов, усилив этот 
корпус силовиков специальными бро-
немашинами. Но остановить ферме-
ров не получилось, что, видимо, окон-
чательно напугало месье Атталя. Ар-
мада тракторов, привычных к движе-
нию в полевых условиях, просто съеха-
ла на бездорожье и, обойдя спешно 
созданную властями под Парижем 
«линию Мажино», спокойно продол-
жила путь к столице, вскоре въехав в 
её предместья. Там фермеры намере-
ны пробыть столько, сколько потребу-
ется времени правительству для ока-
зания им реальной, а не словесной по-
мощи, периодически напоминая о 
своём присутствии различными мир-
ными, но резонансными акциями. 

Ещё одним важным отличием се-
годняшних выступлений фермеров 
от средневекового восстания «жаков» 
является небывалая массовость, фак-
тически её общеевропейский охват. 
«Жакерия», как известно из истории, 
возникла и была подавлена строго на 
территории Франции. Протесты же 
фермеров XXI века шагнули далеко 
за пределы границ Пятой республики 
и получили широкую поддержку во 
многих других странах Европы. 

Центр фермерских протестов к се-
редине минувшей недели переме-
стился с территории Франции в Бель-
гию. Местные фермеры, получившие 
подкрепления от товарищей по не-
счастью из Германии, Франции, Ни-
дерландов, Испании и ряда других 
стран, организовали марш на Брюс-
сель, желая донести свои требования 
до руководства Евросоюза. Тысячи 
тракторов двину-
лись к бельгий-
ской столице. 
Власти выстави-
ли на пути проте-
стующих не толь-
ко полицейские 
кордоны на бро-
невиках, но да-
же… противотан-
ковые «ежи»! Тем 
не менее все ос-
новные дороги к 
Брюсселю были 
фермерами бло-
кированы, а часть 
их на своих трак-
торах сумела про-
рваться в центр 
города и оказать-
ся непосред-
ственно возле 
площади перед 
зданием Евро-
парламента. Оставшиеся за преде-
лами столицы ЕС манифестанты 
останавливали фуры с дешёвой за-

рубежной сельхозпродукцией и ча-
стично уничтожали её, а частично 
бесплатно раздавали местным жи-
телям словно какой-то «коллектив-
ный Робин Гуд». 

Те же, кто оказался на площади 
перед Европарламентом (на снимке), 
сразу обозначили своё присутствие 
поджогом автопокрышек и стычка-
ми с полицией. Из рядов радикально 

настроенной фермерской молодёжи 
в полицейских летели тухлые яйца и 
петарды, жандармы отвечали водо-

мётами и светошумовыми граната-
ми. И хотя серьёзно пострадавших в 
этих стычках не оказалось, за окнами 
Европарламента не могли не обра-
тить внимание на то, что творилось 
у его стен. 

Ведь Европарламент обсуждал в 
это время самый для себя животре-
пещущий вопрос: об оказании по-
мощи Украине в размере 50 млрд ев-
ро на ближайшие четыре года. И сто-
ронники этого шага сумели добиться 
своего. Решение, несмотря на «осо-
бую позицию» Венгрии, было при-
нято. Венгерский премьер Виктор 

Орбан, правда, сумел настоять на 
том, чтобы к рассмотрению такого 
решения возвращались ежегодно по 

мере развития ситуации на Украине, 
но своё согласие всё же дал. И только 
после этого европарламентарии и 
руководство ЕС объявили о том, что 
в ближайшее время рассмотрят во-
просы о положении фермеров в Ев-
росоюзе и оказании им необходимой 
помощи. 

Вскоре часть «трактористов» по-
кинули Брюссель, но самые реши-
тельно настроенные остались ждать 
обещанного, как и фермеры, ранее 
прорвавшиеся к Парижу. И, навер-
няка, не напрасно. Ведь верить обе-
щаниям современных европейских 
политиков — дело весьма неблаго-
дарное. Последние всегда найдут по-
вод либо затянуть решение пробле-
мы, либо вообще отказаться под лю-
бым благовидным предлогом. 

И вот тогда, по примеру средневе-
ковых «жаков», их современным со-
братьям впору будет «взяться за ви-
лы». В переносном смысле этих слов, 
конечно. А именно: продолжать ма-
нифестации и одновременно увязать 
удовлетворение своих требований с 
предстоящими уже ближайшим ле-
том выборами в Европарламент. Ведь 
как раз труженики сельхозсектора 
составляют немалую часть избира-
телей, которые будут отдавать свои 
голоса на этих выборах тому или 
иному политику в собственной стра-
не. И нет сомнений в том, что отно-
шение «за» или «против» к нынеш-
ним выступлениям фермеров вполне 
может стать для любого кандидата 
решающим фактором в предстоящем 
голосовании. 

Николай ПЕТРОВСКИЙ. 
Фото из открытых источников.

ЕВРОПЕЙСКИЙ КОНТЕКСТ

По сценарию средневековья

МОЛДАВИЯ 
В первые дни февраля в Ки-

шинёве стартовал новый сезон 
протестных акций молдавской 
оппозиции против антинарод-
ного, оккупационного, как его 
называют молдавские комму-
нисты, компрадорского по 
своей сути режима Майи Санду 
и поддерживающей её марио-
неточной партии ПАС (PAS). 
Поводом стало начало работы 
парламента после каникул. 

Депутаты от Блока коммуни-
стов и социалистов (БКС) и их 
сторонники 2 февраля провели 
акцию протеста перед зданием 
правительства в центре Киши-
нёва. Они потребовали отчёта 
кабмина о своих действиях, об-
винив власти в разрушении 
экономики страны. 

Участники акции пришли с 
плакатами «Остановите разру-
ху!», «Нет приватизации!», 
«Остановите рост цен!», «Не 
разрушайте железную дорогу!», 
«Выплатите людям зарплаты!». 
Перед ними выступили депу-
таты, которые обвинили власти 
в неспособности эффективно 
управлять государством. Так, 
депутат-коммунист Диана Ка-
раман заявила, что многие 
граждане не в состоянии опла-
тить самые высокие в Европе 
счета за коммунальные услуги. 
«Это следствие абсолютно без-
дарной и антисоциальной по-
литики нынешней власти. Мы 
пришли потребовать у неё от-
вета», — сказала она. 

Другой депутат от БКС, Гри-
горе Новак, заявил, что поли-
тика правительства разрушает 
экономику страны: «Всё, к чему 
они прикасаются, оказывается 
разрушенным. ГП «Железная 
дорога Молдовы», которое мно-
го лет было прибыльным, сего-
дня банкротят, чтобы передать 
в частные руки. Мы хотим ска-
зать этим господам, что на са-
мом деле проблема не в пред-
приятии, а в нынешней власти, 

которая не может ничем управ-
лять. Не можете — уходите, 
освободите место для тех, кто 
сможет это сделать». 

«Нашу страну охватывают 
протесты. Протестуют совер-
шенно разные люди, из разных 
сфер. Ни разу никто из предста-
вителей власти не вышел к лю-
дям, чтобы узнать о проблемах, 
с которыми сталкиваются граж-
дане. Республика катится в про-
пасть. Цены растут, люди бегут 
из страны, тем, кто остался здесь, 
месяцами не выплачивают зар-
платы. Я призываю граждан не 
быть равнодушными и выходить 
на протесты. Позор PAS! Позор 
Майе Санду!» — поддержал то-
варищей по БКС Адриан Албу. 

А социалистка Алла Дарован-
ная резюмировала: «Нельзя да-
вать этой власти ещё 4 года, 
иначе от Республики Молдова 
ничего не останется». 

 
ГАГАУЗИЯ 

10 лет назад, 2 февраля 2014 
года, в автономном территори-
альном образовании Гагаузия в 
составе Молдавии состоялся ре-
ферендум, на котором его жи-
телям было предложено отве-
тить на вопрос, куда лучше 
вступать Молдавии — в ЕС или 

в Таможенный союз. Их также 
просили высказаться, нужен ли 
автономии закон о праве на са-
моопределение в случае утраты 
Республикой Молдова своей не-
зависимости. 

97% участников плебисцита 
проголосовали против курса на 
вступление в ЕС и за интегра-

цию в Таможенный союз. А бо-
лее 98% высказались за то, что-
бы Гагаузия автоматически ста-
ла независимым государством 
в случае утраты Молдавией су-
веренитета. 

Кишинёвское правительство 
по горячим следам заявило, что 
считает гагаузский плебисцит 
незаконным и не признаёт его 
результаты. Тем не менее в 2017 
году Народное собрание Гагау-
зии приняло решение объявить 
2 февраля в автономии выход-
ным днём. 

В этом году сотни человек 
вышли на марш в столице ав-
тономии Комрате по случаю  
10-й годовщины референду-
ма 2014 года. В марше приняли 
участие башкан Гагаузии Евге-
ния Гуцул, спикер Народного 
Собрания Дмитрий Константи-
нов и представители неконсти-
туционной партии «Шор», в том 
числе депутат парламента, за-
меститель председателя партии 
Марина Таубер. 

Евгения Гуцул сообщила в 
местной прессе и в соцсетях, 
что на антиправительственный 
марш в Комрате вышло более 
10 тысяч человек — каждый де-
сятый житель автономии. «Как 
и десять лет назад, мы прояви-

ли сплочённость, силу и един-
ство», — написала она в своём 
телеграм-канале. 

 
Леонид АНДРЕЕВ. 

г. Кишинёв.

Начало весеннего наступления
ВАШИНГТОН. Законо-

проект, объединяющий помощь 
Украине, Израилю и выделение 
денег на защиту южных рубежей 
США, не будет принят, заявил 
спикер палаты представителей, 
республиканец от штата Луизиа-
на Майк Джонсон. «Этот доку-
мент гораздо хуже, чем мы ожи-
дали, и он никоим образом не 
поможет положить конец ката-
строфе на границе, созданной 
президентом Джо Байденом», —  
отметил политик, добавив, что 
если данный законопроект дой-
дёт до палаты представителей, 
то там и «умрёт». 

 
ВАРШАВА. Вице-спикер сей-

ма Польши Кшиштоф Босак пол-
ностью согласился со словами 
президента страны Анджея Ду-
ды о том, что Крым принадле-
жал России дольше, чем Украи-
не. «В Польше есть попытки на-
вязать проукраинскую полит-
корректность, но мы не суще-
ствуем для того, чтобы резони-
ровать с линией украинской дип-
ломатии», — отметил политик. 
Вице-спикер также напомнил о 
существовании между Варша-
вой и Киевом целого ряда нере-
шённых вопросов, в том числе 
конфликта по поводу захвата 
рынка грузоперевозок и чрез-
мерного импорта сельхозпро-
дукции из «незалежной».  

 
АФИНЫ. Глава греческой 

правой парламентской партии 
«Эллиники лиси» («Греческое ре-
шение») Кириакос Велопулос, за-
явивший, что возможная пере-
дача Афинами боеприпасов Кие-
ву является госизменой, намерен 
поставить вопрос об этом в за-
конодательном органе. По сло-
вам политика, грузовики с укра-
инскими номерами вывозят сна-
ряды с военных складов грече-
ской армии, расположенных 
в местечке Кехрие на полуостро-
ве Пелопоннес. По заявлению 
Велопулоса, только за один день, 
15 января, украинских грузови-
ков было не менее 17. Сослав-
шись на свидетелей, лидер «Эл-
лини» рассказал, что масштаб-
ный вывоз боеприпасов продол-
жился и в последующие дни. 

 
АНКАРА. Турция предложи-

ла предоставить Палестине  га-
рантии безопасности через своё 
военное и политическое присут-
ствие в регионе. Ранее лидер ис-
ламской республики Реджеп  
Тайип Эрдоган заявил о попыт-
ках его страны привлечь госу-
дарства Запада на сторону Пале-
стины в конфликте с Израилем.   

 
По сообщениям информагентств 

подготовила Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

Министерство граждан-
ской администрации КНР и 
11 других ведомств страны 
совместно опубликовали важ-
ный документ об усилении 
подготовки специалистов по 
уходу за престарелыми. 

 

Это первый комплексный до-
кумент о подготовке спе-

циалистов по уходу за пожи-
лыми людьми, который пред-
усматривает всесторонние ме-
ры по расширению источников 
и каналов по привлечению вы-

сококвалифицированных кад-
ров, повышению их качеств и 
способностей, совершенствова-
нию механизма гарантий и сти-
мулов и т.д. 

Для решения проблемы не-
хватки специалистов в области 
ухода за пожилыми людьми в 
документе предлагается отме-
нить ограничения по таким 
аспектам, как уровень образо-
вания, возрастной ценз, соци-

альный статус и прописка при 
наборе специализированных 
кадров, усилить поддержку за-
нятости и предприниматель-
ства в области обслуживания 
пожилых людей. 

В документе также содержат-
ся положения, касающиеся си-
стемы управления, классифи-
кации и оценки персонала, за-
нятого в индустрии ухода за 
пожилыми людьми.

В СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ ВЬЕТНАМ

Министерство промышленности и 
торговли Вьетнама в наступившем 

2024-м рассчитывает увеличить экспорт 
на 6 проц., что обеспечит стране положи-
тельное сальдо торгового баланса девя-
тый год подряд, информирует интернет-
портал Vietnam News. 

Претворение в жизнь существующих со-
глашений о свободной торговле и заключе-
ние сделок с новыми рынками, такими 

как, например, Объединённые Арабские 
Эмираты, отметили в министерстве, будет 
иметь огромное значение для развития 
торговли, привлечения инвестиций и уве-
личения экспорта в ближайшие годы. 

Некоторые ключевые отрасли уже уста-
новили целевые показатели экспорта на 
новый год. Так, по данным Вьетнамской 
ассоциации текстиля и одежды, в текстиль-
ной промышленности он достигнет 44 млрд 

долларов, что на 9,2 проц. больше, чем в 
2023 году, а экспорт рыбной продукции, 
согласно прогнозам, — 9,5 млрд долларов. 

Как сообщило Главное статистическое 
управление республики, в 2023 году поло-
жительное сальдо торгового баланса, до-
стигнутое восьмой год подряд, составило 
26 млрд долларов, что в три раза больше, 
чем годом раньше. 

Совокупный товарооборот страны в про-
шлом году достиг 683 млрд долларов, из 
которых экспорт составил 354,5 млрд, а 
импорт — 328,5 млрд долларов.

Намечены целевые показатели

СООБЩАЕТ СИНЬХУА

Необходимый документ
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Российской Федерации 

Добиваться 
консолидации 

«Круглый стол» открыл 
Председатель ЦК КПРФ, руко-
водитель фракции коммуни-
стов в Государственной думе 
Г.А. Зюганов. Он вместе с 
первым заместителем руко-
водителя фракции Н.В. Коло-
мейцевым вёл заседание.  

В своём вступительном сло-
ве Г.А. Зюганов напомнил о 
размещённой на снесённом в 
2013 году в Киеве памятнике 
В.И. Ленину таблички со сло-
вами о том, что «при едином 
действии пролетариев вели-
корусских и украинских сво-
бодная Украина возможна, 
без такого единения о ней не 
может быть и речи». Эти сло-
ва остаются актуальными 
вплоть до нашего времени. 

Далее лидер КПРФ конста-
тировал, что коллективный 
Запад давно поставил цель 
расколоть единый русский 
народ, создавший единое 
централизованное государст-
во. Он добавил, что русским 
удалось собрать под свои зна-
мёна 200 народов и народно-
стей, не уничтожив при этом 
ни одного языка, ни одной 
культуры, ни одной веры, ни 
одного народа. Геннадий 
Андреевич призвал приумно-
жать столь важное общена-
циональное достижение. 

Одновременно лидер КПРФ 
напомнил, что в мире около 
200 государств. И лишь 
ограниченное количество 
стран могут гордиться своей 
тысячелетней историей. Рос-
сия входит в их число. Генна-
дий Андреевич добавил, что 
за последние 500 лет только 
наша страна и Великобрита-
ния не утрачивали своего су-
веренитета. Сейчас «глобали-
сты» объявили Русскому миру 
войну на уничтожение. Их не 
устраивает абсолютно всё, что 
связано с Россией и её исто-
рией — ни наши победы, ни 
наша культура и т.д. В этих 
условиях важно вскрывать ис-
торические корни дружбы на-
родов нашей общей Родины, 
расчленённой в 1991 году, 
всерьёз думать о возрожде-
нии Союзного государства. 

Затем Г.А. Зюганов напом-
нил о недавно прошедшей в 
ТАСС пресс-конференции 
команды кандидата на пост 
президента России от КПРФ 
Николая Михайловича Хари-
тонова, во время которой была 
представлена его предвыбор-
ная программа. В ней основ-
ной упор сделан на возрожде-
ние Союзного Отечества. Раз-
вивая мысль об актуальности 
данной стороны дела, Генна-
дий Зюганов заявил, что в со-
временном мире никому не 
удастся выжить в одиночку. 
По его словам, народы нашей 
общей Родины совместно ос-
воили гигантское простран-
ство от Чёрного и Балтийского 
морей до Тихого океана, обу-
строили территорию на про-
сторах 11 часовых поясов! Се-
годня в России сконцентри-
рована треть стратегического 
богатства планеты, прежде 
всего пресной воды, чернозё-
мов и лесов. Лидер КПРФ от-
метил, что это национальное 
богатство, рациональное ис-
пользование которого предо-
ставит России возможность 
успешно развиваться. 

Затем Г.А. Зюганов напом-
нил, что в 2024 году предстоит 
сделать судьбоносный выбор 
народам не только России, но 
и США. Одновременно прой-
дут выборы в Европарламент. 
В 27 странах будут избирать 
720 депутатов. Также Генна-
дий Андреевич отметил, что 
ряд государств Европы прак-
тически начали отстаивать 
свои национально-культур-
ные интересы и намерены 
продолжать проводить этот 
курс. Это будет ограничивать 
возможности «свободы рук» 
нацистов, силой захвативших 
в 2014 году власть на Украине. 
В результате будет склады-
ваться благоприятная обста-
новка для победы над силой, 
нацеленной на порабощение 
народов земного шара.  

Говоря о значимости реше-
ния задачи денацификации 
Украины, Г.А. Зюганов вспом-
нил опыт решения такой зада-
чи Советским Союзом в после-
военной Германии. По его сло-
вам, денацификация должна 

начаться с работы с новым по-
колением, с влияния на его 
умонастроения. Это крайне 
важно, особенно в условиях, 
когда русофобская и антисо-
ветская пропаганда обрабаты-
вает сознание молодёжи. Ли-
дер коммунистов России на-
помнил, что левые силы ведут 
соответствующую работу. Так, 
за последнее время народно-
патриотические организации 
приняли 16 тысяч детей Дон-
басса, Новороссии. Важно не 
останавливаться в решении 
стратегически важной задачи 
и вести дело к реинтеграции, 
поскольку в одиночку ни Рос-
сии, ни Белоруссии, ни Украи-
не не удастся достичь стабиль-
ности и процветания. 

Также Г.А. Зюганов напом-
нил о роли ленинско-сталин-
ской модернизации, благода-
ря которой удалось собрать 
распавшуюся страну в форме 
Союза Советских социалисти-
ческих республик на мирной 
и демократической основе, на 
принципах справедливости, 
равенства и дружбы народов. 
Он добавил, что Украина в 
рамках СССР обладала потен-
циалом, позволявшим ей вхо-
дить в десятку развитых стран 
мира. При Советской власти 
на украинских предприятиях 
выпускали лучшие самолёты 
и корабли, лучшие моторы. 
Важно взять на вооружение 
столь созидательный опыт. 

Г.А. Зюганов поддержал 
стремление РУСО уделить 
внимание всем этим серьёз-
ным вопросам. Он выразил 
уверенность, что проводимый 
«круглый стол» послужит об-
разцом того, как нужно доби-
ваться консолидации страны. 

Выступивший по онлайн-
связи Н.Я. Азаров заявил о 
необходимости освобожде-
ния Украины от прозападных 
оккупантов. По его словам, в 
этом процессе должны уча-
ствовать украинцы. Николай 
Азаров полагает, что уехав-
шие из этой страны в Россию 
5—6 млн человек могли бы 
присоединиться к освободи-
тельному движению. Экс-
премьер Украины также при-
звал бороться за установле-
ние нормального строя. Он 
выразил уверенность, что бу-
дущее Украины только в сою-
зе с Российской Федерацией. 

 
К победе 

славянских идей! 
А.П. Шпаковский рассказал 

об истории формирования 
Союза России и Белоруссии. 
Основной упор он сделал на 
проведённом в 1995 году в Бе-
лоруссии референдуме, по ре-
зультатам которого более 83% 
избирателей проголосовали за 
экономическую интеграцию с 
нашей страной. Первый сек-
ретарь посольства Республики 
Беларусь в России констати-
ровал, что это имело место в 
то время, когда Россия не под-
держивала интеграционные 
процессы, а многие постсовет-
ские республики стремились 
дистанцироваться от Москвы. 
Тем не менее белорусы были 
настроены иначе. События по-
следних тридцати лет подтвер-
дили правильность сделанного 
в 1995 году выбора. 

Далее А.П. Шпаковский от-
метил, что Белоруссия пред-
ставляет собой единственную 
страну на постсоветском про-
странстве, не знавшую внут-
ренних потрясений, «цветных 
переворотов». Попытки Запа-
да осуществить их потерпели 
фиаско. По мнению Алексан-
дра Шпаковского, дело обу-
словлено и ответственным 
подходом белорусских сило-
вых структур к исполнению 
своих обязанностей, и мощ-
ной народной поддержкой 
курса президента А.Г. Лука-
шенко. Дело в поддержке бе-
лорусами курса на углубление 
союза с Россией. Александр 
Павлович заверил, что Бело-
руссия продолжит двигаться 
в этом направлении. 

Одновременно А.П. Шпа-
ковский пожелал украинско-
му народу возвращения в ло-
но славянской цивилизации. 
Он сообщил: белорусы рас-
считывают на то, что крово-
пролитный конфликт завер-
шится победой славянских 
идей, а Украина снова будет 
частью Русского мира.  

Также А.П. Шпаковский об-
ратил внимание на некор-
ректность утверждений, будто 
ленинско-сталинская модер-
низация способствовала росту 
республиканского (особенно 
украинского) национализма. 

Исполняющий обязанности 
председателя Центрального 
совета РУСО, доктор эконо-
мических наук, профессор, 
академик И.М. Братищев сде-
лал акцент на управляемом 
Западом процессе разъедине-
ния славян. Он напомнил, что 

у многих (минимум у трети) 
российских семей есть род-
ственники с Украины. Поэто-
му учёные РУСО всегда дока-
зывали, что политика укра-
инских властей, поддержи-
ваемая российскими олигар-
хами, непременно заведёт 
страну в исторический тупик. 
Ровно это и произошло. После 
переворота 2014 года Украина 
стремительно деградирует, на 
всех парах мчится в мир от-
сталости, нужды и экономи-
ческой зависимости. Про-
изводство этой страны угаса-
ет, что обрекает её на погру-
жение в бедность. 

И.М. Братищев добавил: 
президиум Центрального со-
вета РУСО на протяжении 
2000-х и 2010-х годов всерьёз 
занимался этой проблемой, 
проводя встречи, симпозиу-
мы, организовав Всероссий-
ское славянское движение, на-
правив обращения к прези-
дентам постсоветских респуб-
лик. Он упомянул о создании 
на Украине движения за союз 
Украины, Белоруссии и Рос-
сии. Одновременно учёные 
РУСО вскрывали истоки укра-
инского фашизма, подсказы-
вали действенные способы 
решения задачи реинтегра-
ции постсоветских республик. 
Однако, по словам Игоря Бра-
тищева, в рамках капитали-
стической системы добиться 
этой цели невозможно. 

Далее И.М. Братищев за-
явил, что в современном ми-
ре только переход к социали-
стическому строю представ-
ляет собой действенный спо-
соб выживания. В связи с этим, 
по его словам, ключевыми для 
России должны быть идеи по-
строения обновлённого социа-
лизма и реинтеграция народов 
нашей страны. 

Первый секретарь Красно-
дарского краевого комитета 
КПРФ, депутат Госдумы Н.И. 
Осадчий уделил внимание ис-
торическому единству русских 
и украинцев. Если не будет ре-
шена задача воссоединения 
страны, то будущее останется 
неопределённым. По его сло-
вам, разрушение СССР в ко-
нечном итоге привело к охлаж-
дению отношений союзных 
республик и к эскалации воен-
ного противостояния. 

Также Н.И. Осадчий подверг 
критике утверждения, будто 
большевики заложили «мину 
замедленного действия» под 
отечественную государствен-
ность и создали условия для 
развала СССР. Он обратил 
внимание, что, как правило, 
те, кто тиражирует подобные 
утверждения, делают упор на 
наличие у союзных республик 
возможности выхода из СССР. 
Николай Иванович напомнил, 
что процессы, приведшие к 

разрушению нашего госу-
дарства, начали развиваться 
до прихода к власти больше-
виков — после Февральской 
революции. На протяжении 
последующих лет, во время 
Гражданской войны, центро-
бежные тенденции наблюда-
лись повсеместно. А Совет-
ская власть разработала схему 
воссоединения страны, кото-
рая привлекла народы. В ре-
зультате удалось собрать рас-
павшееся государство. 

 
На «круглом столе» также 

прозвучал ещё ряд выступ-
лений, выдержки из кото-
рых публикуем ниже. 

 
Мы — один народ 
Григорий Змиевской, кан-

дидат технических наук, 
доцент, член Президиума 
ЦС РУСО:  

— Очень хорошо помню, 
как отмечалось трёхсотлетие 
Переяславской рады в 1954 
году, хотя и был тогда паца-
ном. И вот почему помню. 

Потому что для меня понятие 
Украина, Россия и Белоруссия 
— это один народ, потому что 
у меня отец украинец, мать 
белоруска и много моих род-
ных похоронены в Белорус-
сии и на Украине. 

Я терпеть не могу, когда го-
ворят «в Украине». Это спеку-
ляция, потому что в одном 
этом слове, в одной этой бук-
ве подчёркивается, что 
Украина — это не Россия. Че-
пуха. Мы один народ. 

Я ещё раз хочу вспомнить 
нашего незабвенного Ивана 
Игнатьевича Никитчука, кото-
рый написал потрясающую 
книгу «Метущаяся Украина». 
Он там отразил длительный 
период существования Украи-
ны. Почти всё время там война, 
там ни одно поколение не мог-
ло жить спокойно. И вот только 
Переяславская рада позволила 
немножечко, ненадолго вздох-
нуть спокойно Украине. 

Россия ведь тоже воевала 
почти всю свою историю. Но 
давайте ещё раз вспомним, 
что никогда Украина и Россия 
не поднимали оружие друг 
против друга. И сегодня мы 
наблюдаем совершенно жут-
кую ситуацию, когда на Украи-
не перемалываются лучшие 
люди. Да, конечно, заправляют 
войной эти самые бандеров-
цы. Но не вся Украина состоит 
из них. Потому что Украина — 
это мы сами. И получается, 
что на Украине мы сами себя 
убиваем на радость Западу. 

И давайте не будем забы-
вать, что понятие «советский 
народ» — это не выдуманное 
понятие, это реально суще-
ствовавшее понятие, которое 
позволило нам провозгласить 
в своё время, что мы строим 
коммунизм. И в начале 60-х 
годов прошлого века, я могу 
совершенно определённо ска-
зать, что это подавляющим 
большинством всего нашего 
народа воспринималось как 
реальная задача. А ведь полу-
чилось-то что? Влияние 
вражьей идеологии практиче-
ски выполненную программу 
привело к тому, что мы оказа-
лись дальше от коммунизма, 
чем были в 1961 году. Это па-
радоксально, но это факт. 

И вот сегодня у нас главная 
задача — восстановление ле-
нинской формулы «Партия — 
ум, честь и совесть нашей эпо-
хи» и восстановление того, что 
Украина, Россия и Белоруссия 
— это один народ, и не может 
быть ничего другого. А реше-
ние этой проблемы только на 
путях социализма. И я очень 
часто вспоминаю Фиделя Ка-
стро, который провозгласил 
«Социализм или смерть!». Это 
не просто лозунг, это реальная 
альтернатива на перспективу 
всего человечества. 

Как предавали 
единство 

 
Александр Кругликов, док-

тор исторических наук, 
профессор:  

— К великому сожалению, 
нашим народам всегда при-
ходилось испытывать тяжё-
лое бремя внешних наше-
ствий. Наши народы отстаи-
вали свою территориальную 
целостность, независимость, 
а после войн трудами пре-
одолевали эти беды. 

В русском и украинском 
языках есть слова абсолютно 
созвучные: разруха и руина. 
Прав был выдающийся рус-
ский историк Василий Иоси-
фович Ключевский, когда го-
ворил о том, что история мало 
кого учит, но она жестоко на-
казывает тех, кто её не знает.  

Мы не вслушиваемся в слова 
«Слово о полку Игореве». Па-
мятник великой русской куль-
туры. Нашей общей. Родился 
этот памятник на юге общей 
русской земли. И в нём звучат 

тревожным набатом слова: 
«Братья спорят: то моё и это! / 
Зол раздор из малых слов за-
водят, / На себя куют крамолу 
сами, / А на Русь с победами 
приходят отовсюду вороги ли-
хие!» Ведь именно это и 
случилось, когда обрушились 
и на северо-восточную Русь, и 
на юг орды татаро-монгол, и 
установилось иго общее и на 
той и на другой территории. 

Совершенно не случайно на 
площади Переславля гетман 
Богдан Хмельницкий упоми-
нал о том, что живём «в бра-
нях и кровопролитиях с вра-
гами нашими, хотящими ис-
коренить и церковь божию, 
дабы имя русское не помина-
лось в земле нашей». Ведь 
Хмельницкий здесь упомина-
ет юг как Русь малую. И он 
обращался к русскому царю 
на протяжении шести лет, 
чтобы их приняли под защиту 
русского оружия в единое 
русское государство. 

Потом была ещё не одна 
беда, и не раз элиты продава-
ли и предавали единство рус-
ского и украинского народа, 
единого русского народа.  

Гетман Дорошенко сдал 
правобережье Украины ту-
рецкому султану, Выговский 
сначала полчища крымского 
хана навёл на Украину, а за-
тем переметнулся к польской 
шляхте. И, наконец, Иван Ма-
зепа, особо пригретый Пет-
ром Великим, предал его. И 
ведь всё это оборачивалось 
бедой для украинского наро-
да, да и для русского тоже.  

Наконец, 1812 год. Ведь и 
Наполеон мечтал о расколе 
русского и украинского наро-
дов, но не сбылось. Треть офи-
церов русской армии, которые 
от Бородина дошли до Пари-
жа, — это выходцы с украин-
ских земель. А первую победу 
русскому оружию в той войне 
принесла армия Тормасова, 
нанёсшая поражение фран-
цузскому корпусу. Всё это бы-
ло. Это наша общая история.  

Но случилась беда. После 
1861 года, казалось бы, сво-
боду даровали крестьянству 
русскому и украинскому, но 
вместе с этой свободой стал 
насаждаться отсталый капи-
тализм, который в основном 
создавался за счёт иностран-
ного капитала, и в то же время 
русский капитал уходил за 
границу. Ведь помещики, дво-
ряне, элитные сословия, эли-
та русская и украинская вы-
возили свои выкупные сви-
детельства за рубеж, закла-
дывали их в банки, и поток 
золота (это документально 
подтверждается) хлынул из 
России и с Украины в Запад-
ную Европу. А иностранные 
банки вкладывали затем этот 
капитал обратно в россий-

скую промышленность, по су-
ти дела — скупали её.  

Не было ни одного чисто 
русского банка. Не было на 
Украине русских предприя-
тий как таковых, они принад-
лежали иностранцам, и уголь-
ные копи, и металлургиче-
ские заводы... Русь превра-
щалась, по сути дела, в полу-
колонию.  

И Ленин об этом очень чёт-
ко и ясно писал. Он бил тре-
вогу. Но Россию втянули в 
Первую мировую войну. По-
мимо этого, формировалась 
«пятая колонна», вбивался 
клин, в том числе и в право-
славную церковь. Достаточно 
упомянуть фамилию митро-
полита Шептицкого на Запад-
ной Украине. Он был агентом 
австро-венгерской разведки. 
Надо сказать, приезжал и в 
Россию инкогнито, насаждал 
здесь свою агентуру... Таких 
фактов можно приводить ве-
ликое множество.  

Следует отметить, что Вла-
димир Ильич Ленин действи-
тельно создал великое госу-
дарство. Не он разрушил Рос-
сийскую империю в феврале 
— начале марта 1917 года. Это 
делали совершенно другие 
политические силы и другие 
люди, вплоть до членов 
царствующего Дома Романо-
вых… И совершенно неслу-
чайно ближайший родствен-
ник Николая II Александр Ми-
хайлович Романов в своих 
воспоминаниях, написанных 
уже на смертном одре, писал, 
что самым страстным защит-
ником единства и территори-
альной целостности России 
был интернационалист Вла-
димир Ильич Ленин. И во-
обще бы прислушаться надо 
Кремлю ко всем этим словам, 
прислушаться к Черчиллю, 
который подчёркивал вели-
чие Владимира Ильича Лени-
на, что мысль его действи-
тельно была способна по-
стичь беды всего человече-
ства, видеть справедливость, 
за которую следует бороться. 
Это его слова. 

Удивительно это слышать 
из уст врага Советской власти, 
человека, который, казалось, 
не симпатизировал Ленину. 
Но он и себя-то ведь считал 
великим. А он проиграл Ле-
нину в той интервенции про-
тив Советской России. И не 
мог он проиграть не гению. 
Наш крупный философ Алек-
сандр Александрович Зиновь-
ев утверждал, что те, кто хает 
Ленина, очевидно, сами не 
способны ни на что. Ленин 
утверждал, что капитализм 
исчерпал свои ресурсы, пре-
вратившись из прогрессивно-
го в абсолютно регрессивный.  

Так что вперёд идти нельзя, 
не идя к социализму. Нам надо 
быть едиными, стремиться к 
миру. И это возможно, только 
построив социалистическое 
общество. А это нельзя сделать 
без реализации предложенной 
КПРФ Программы Победы. 

 
В основе — 

ленинское учение 
Андрей Селезнёв, руково-

дитель Московского отде-
ления РУСО, член президиу-
ма ЦС РУСО: 

— Более 50 стран под руко-
водством империалистиче-
ских хищников пытаются 
сейчас навесить удавку на 
российскую экономику и на-
ше общество. 

России ограничены доступ 
к финансовой мировой систе-
ме, возможность получения 
инновационных технологий, 
доступ на международные 
рынки. Это сложная ситуация. 
И здесь как никогда актуален 
опыт именно ленинско-ста-
линской индустриализации, 
которую признавал весь мир. 
Этот уникальный опыт ото-
бражён в Программе Победы 
КПРФ. 

А в основе всего этого стоял 
Владимир Ильич Ленин. 

Сегодня же мы много слы-
шим прекрасных слов, когда 
говорят «ради общества», «ра-
ди пенсионеров»… А вот на-
ши великие предшественни-
ки поставили цель и чётко 
этой цели следовали. Прио-
ритет — бесплатное образо-
вание, нивелирование роли 
Церкви во влиянии на госу-
дарство, на школу, это защита 
рабочих и так далее. У них 
была обширная программа. 

Ленин понимал, что такая 
громаднейшая страна, как 
Россия, будь она царской, 
будь социалистической, в лю-
бом случае всегда является 
объектом внимания. За ней 
всегда будут пристально сле-
дить различные капиталисти-
ческие силы, чтобы отхватить 
наши территории, развалить 
Россию. Он это в своей работе 
«Империализм, как высшая 
стадия капитализма» чётко 
подчеркнул. 

Также в своей работе  
«О кооперации» Ленин отме-
чал: чтобы построить социа-
листическое общество — важ-
но развивать сознание, а зна-
чит, большое значение здесь 
у образования. 

Да, нэп показал некие успе-
хи, некий рост. Но уже впо-
следствии Сталин и его коман-
да понимали, что глубокую ин-
дустриализацию на этой осно-
ве осуществить невозможно. И 
был взят курс на обобществле-
ние средств производства и на 
тотальную индустриализацию. 
Однако в фундаменте всего 
этого опять же лежали учения 
Ленина. И ГОЭЛРО, и Госплан 
— это все мощные проекты, 
которые заложили основу под 
индустриализацию.  

Сегодня именно этот опыт 
Ленина и Сталина как никогда 
актуален. Россия просто обя-
зана его использовать, стре-
миться к построению именно 
государственной экономики, 
чтобы все ресурсы аккумули-
ровались в государственных 
руках. Даже в рамках капита-
листической системы можно 
развивать народные пред-
приятия, строить вокруг гос-
корпораций целые экосисте-
мы… А на этом этапе нам надо 
сконцентрироваться на про-
паганде Программы Победы. 

 
Несгибаемый 

вектор 
Олег Гудымо, член прези-

диума ЦС РУСО, генерал-
майор: 

— Наше триединое брат-
ство, славянское, русское 
братство, оказалось разорва-
но на три части — Белорус-
сию, Россию и Украину. 

То, что сейчас происходит 
на Украине, это не что иное, 
как вооружённая, военно-тех-
ническая агрессия. 

Да, там официально нет 
бойцов армий стран НАТО, но 
там есть их инструкторы и 
эксперты, там есть испытате-
ли того летального оружия, ко-
торое сейчас используется на 
Украине бандеровской хунтой. 

К большому сожалению, 
этот процесс остановить пе-
реговорами невозможно. 
Слишком далеко зашло гние-
ние того общества, которое 
создалось под руководством 
необандеровской хунты и ко-
торое не позволит народу 
опять воссоединиться с Рос-
сией. Поэтому надо делать 
очень многое для того, чтобы 
не произошло окончательно-
го разрыва России и Украины, 
окончательного разрыва три-
единого русского народа. 

Я являюсь не только граж-
данином России, но и граж-
данином Приднестровской 
Молдавской Республики. 

К большому сожалению, 
пример Приднестровья не 
оказался подхваченным на 
просторах России. В 1990 году 
2 сентября там провозгласили 
новую республику в составе 
Советского Союза, потому что 
это был единственный выход 
из положения неизбежности 
вхождения в состав Румынии 
вместе с Бессарабией. Восстал 
рабочий класс, а во главе 
стоял такой орган, который 
назывался Объединённый со-
вет трудовых коллективов 
(ОСТК). Такие советы были 
созданы ещё во время пере-
стройки, но они создавались 
в целях разрушения.  

Так вот этот ОСТК взял 
власть в свои руки, так как пар-
тийные органы были фактиче-
ски парализованы указаниями 
из Москвы. И если бы в 1990 
году этот почин, это восстание 
против развала Советского 
Союза подхватили и другие 
республики, то тогда бы Совет-
ский Союз устоял. Но этого, к 
сожалению, не произошло. 

Сейчас всё чаще стали упо-
минать в СМИ Приднест-
ровье. Почему? Да потому, 
что там действительно сохра-
нилось братство трёх народов 
— русского, украинского и 
молдавского. Да, там есть и 
белорусы, и гагаузы, там есть 
болгары, но основной костяк 
— эти три народа. Они сумели 
сохранить своё единство и до 
сих пор его защищают. Там в 
Конституции три языка госу-
дарственных: русский, укра-
инский, молдавский. Там не 
развален ни один памятник 
советского периода. Около 
Верховного Совета стоит па-
мятник Владимиру Ильичу 
Ленину, имеется там и памят-
ник Суворову. Не скажу, что 
там есть памятник Сталину, 
но память о нём там живёт.  

Спасибо Российской Феде-
рации, которая в 1992 году 
подключилась к урегулирова-
нию вооружённого конфликта 
и провела миротворческую 
операцию. Мнение о том, что 
её надо завершить, витает в 
воздухе на Западе. Но если это 
произойдёт, тогда конфликт 

вооружённый там вспыхнет 
вновь. Приднестровская кре-
пость сейчас, благодаря уси-
лиям Запада и Кишинёва, пре-
вратилась в крепость осаж-
дённую. А это островок Рус-
ского мира. Если мы позволим 
его разрушить, то это будет 
величайшая трагедия.  

Поэтому народ Приднест-
ровья надо поддерживать. Если 
Кишинёв — вектор на Запад, то 
Тирасполь — это вектор на Вос-
ток. И этот вектор отстаивается 
уже 35 с лишним лет. И вектор 
этот несгибаемый. 

 
Приближать 
социализм 

Алина Комарова, член ЦС 
РУСО, руководитель Меж-
дународного общественного 
движения «Украина и Россия 
за консолидацию и благосо-
стояние братских народов», 
доктор философских наук, 
профессор: 

— Нас всех объединяет то, 
что мы осознаём и постоянно 
это подчёркиваем: наш адрес 
— Советский Союз. Это самое 
главное, что нас роднит. Мы 
чётко опять же осознаём, что 
спасти человечество можно 
только при социализме. И мы 
стараемся приблизить, во-
первых, Россию к реализации 
этого идеала.  

Я родилась в Казахстане, и в 
19 лет оказалась на Украине, 
потому что отец моего супруга 
— участник вот этой огром-
нейшей работы «двадцатипя-
титысячников», строителей, 
которые возвращали к жизни 
освобождённые территории. 

И вот мы оказались на За-
падной Украине, в Тернополе. 
Это родина моих детей и вну-
ков. Полвека я прожила и про-
работала на Украине. Это са-
мые счастливые годы моей 
жизни. 

Трудно, порой сил нет сей-
час говорить с Украиной. Ведь 
там 11 оппозиционных пар-
тий уничтожили. Случилась 
беда — клика пришла к вла-
сти. Необандера нацистско-
фашистская, иначе их не на-
зовёшь. Уничтожают народ, 
нашу родную Украину. 

И Виктор Ющенко, преж-
ний президент и мой быв-
ший студент, шесть раз спа-
сал меня от смерти — шесть 
уголовных дел было заведе-
но. А я говорила: «Витя, ты 
себя погубишь и погубишь 
Украину. Нельзя воевать с 
Россией». А он: «Алина Ива-
новна, это же агрессор. Вы 
или меняйте голову, или 
уезжайте, я на седьмой раз 
вас не спасу». 

Голову поменять я не смогла.  
Сейчас многие российские 

и украинские организации 
мы объединили в Академию 
методологии. И у нас есть ин-
тернет-портал, который чи-
тают 4 миллиона человек, мне 
известны их настроения. По-
этому я ответственно за-
являю, что сегодня Россия 
«беременна» социализмом.  

Если во внешней политике 
Россия, выступающая за мно-
гополярный мир, впереди пла-
неты всей, то что у неё в поли-
тике внутренней? РФ находит-
ся на 71-м месте по средней 
продолжительности жизни. 
Это кошмар! У неё одно из 
первых мест по смертности от 
онкологии. Совершенно угроб-
лена система здравоохране-
ния, на которую выделяется 
менее одного процента бюд-
жета. Народ гибнет. Так нельзя. 
Поэтому нужно делать всё, 
чтобы приближать социализм! 

 
*** 

Итоги работы «круглого сто-
ла» подвёл Н.В. Коломейцев. 
Он напомнил, что олигархи-
ческий капитализм, в какие 
бы патриотические одежды ни 
рядился, не утрачивает своей 
сущности. Задача этой систе-
мы заключается в удержании 
в повиновении народа.  

Говоря о способах измене-
ния власти, Коломейцев за-
явил о необходимости выра-
батывать тактику с учётом 
возможностей и конкретной 
обстановки. По его словам, 
сегодня 57 членов фракции 
КПРФ в Госдуме делают всё, 
чтобы левые силы могли раз-
ворачивать свою деятель-
ность, проводить мероприя-
тия, во время которых обсуж-
даются пути решения ключе-
вых проблем страны.  

Далее Николай Коломейцев 
призвал не забывать о причи-
нах гибели СССР. К ним он от-
нёс единственное в мире пре-
дательство со стороны руко-
водства страны, а также фор-
мализацию идеологии. При 
таком раскладе теряется каче-
ство работы, люди начинают 
утрачивать доверие. Важно из-
влечь из всего этого уроки. 

 
Подготовил 

Александр ОЗЕРОВ.

«КРУГЛЫЙ СТОЛ»

Социализм — путь воссоединения Отечества
В Колонном зале Дома союзов по 

инициативе РУСО 18 января прошёл 
«круглый стол» на тему «Судьбой 
завещано быть вместе!», приуро-
ченный к 370-летию воссоединения 
России с Украиной и 100-летию па-
мяти Владимира Ильича Ленина.  

В его работе приняли участие руко-
водители и видные представители 
ЦК КПРФ, руководители и члены пре-
зидиума Центрального совета орга-
низации «Российские учёные социа-
листической ориентации» (РУСО), 

члены её Центрального совета, пред-
ставители Исполкома движения «В 
поддержку армии, оборонной про-
мышленности и военной науки» и 
других левопатриотических органи-
заций, а также первый секретарь по-
сольства Республики Беларусь в Рос-
сийской Федерации А.П. Шпаков-
ский. В онлайн-режиме в работе 
«круглого стола» участвовал зани-
мавший в 2010—2014 годах долж-
ность премьер-министра Украины 
Н.Я. Азаров.


